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■ ВСТРЕЧНОМУ ПЛАНУ]
Воодушевленные решениями октябрьского (1976 r.J Пле

нума ЦК КПСС, речью на Пленуме Генерального секретаря |  
ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева и в ответ на постановле- |  
ние ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ |  
о Всесоюзном социалистическом соревновании за повыше- |  
ние эффективности и качества работы, успешное выполнение |  
заданий десятой пятилетки, коллективы Александровского |  
рыбокомбината и Кривошеинского маслозавода разработали |  
встречные планы и приняли повышенные социалистические |  
обязательства на 1977 год.
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С Т Р О Й К А М  
П Я Т И Л Е Т К И -  
ЧЕТКИЙ РИТМ

«От того, товарищи, как 
вы будете работать, — гово
рил на октябрьском (1976 г.) 
Пленуме ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев, — во многом 
зависит судьба всей пяти
летки. То, что запланирова
но, должно быть своевре
менно введено в строй». Эти 
слова Генерального секрета
ря ЦК КПСС обращены к 
одному из передовых отря
дов рабочего класса — стро
ителям.

Наша область — гигант
ская строительная площад
ка. Высотные жилые дома, 
заводские корпуса, растущая 
магистраль газопровода Ни
жневартовск — Томск — 
Кузбасс, сданные в эксплуа
тацию животноводческие 
комплексы в Чилине и Мир
ном — вот приметы нового. 
Б  минувшем году продолжа
лась под руководством обла
стной партийной организа
ции работа по наращиванию 
мощностей производствен
ной базы, укреплению стро
ительных подразделений.

Год 1976-й был напряжен
ным, однако большинство 
строительных организаций е 
честью выполнило свои за
дания. Отстававшее прежде 
Томское управление строи
тельства уверенно перевы
полнило план. Характерно, 
что объемы подрядных работ 
возросли здесь по сравне
нию с 1975 годом на 10 про
центов, а количество объек
тов осталось неизменным. 
Резко повысилась произво
дительность труда.

Досрочно вьшолнеи план 
Освоения средств на соо
ружении производствен
ной базы Томского неф
техимического комбината, 
магистрального газопрово
да. В первом году пятилетки 
перевыполнили планы трест 
Томсксельхозмонтаж, моето- 
посзд № 804, СУ-17 треста
Нефтепроводмонтаж, мон
тажно-наладочное управле
ние треста Запсибспецавто- 
матика. Хорошо поработали 
строители Бакчарского, Ко. 
жевниковского, Колпатев- 
ского, Чаинского, Кривоше
инского районов.

В  области вот уже не
сколько лет стабильно вы
полняются планы жилищно
го строительства, В  1976 го
ду свыше 20 тысяч человек 
получили новые квартиры. 
Взят курс на создание 
крупных жилых ансамб
лей, на то, чтобы разно
образить отделку, придать 
зданиям привлекательный 
архитектурный облик. Домо
строительный комбинат 
ввел в строй первый девя
тиэтажный жилой дом из 
блок-секций.

Поставленные XXV съез
дом КПСС задачи необходи

мо осуществлять быстро, эко
номично, с наименьшими из
держками и наибольшей от
дачей. В опубликованном не
давно постановлении ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
о Всесоюзном социалистиче
ском соревновании провоз
глашен лозунг «Работать 
лучше, повышать эффек
тивность и качество». 
Он в полной мере отно
сится к строителям, к тем, 
кто созидает. Нужно по
этому постоянно учиться, 
каждому овладевать передо
выми методами труда, хо
зяйствования, управления. 
Пример передовиков социа
листического соревнования 
показывает, насколько вели
ки возможности для роста 
производительности труда, 
улучшения качества строи
тельства, сокращения сро
ков работ. Высокую эффек
тивность даст новая форма 
бригадного хозяйственного 
расчета.

Вот один из примеров. Де
легат XXV съезда партии 
знатный бригадир из треста 
Томскпромстрой М. Б. Си
роткина выступила на стра
ницах «Советской России» с 
письмом «Единый ком
плекс». Бюро областного ко
митета партии одобрило 
письмо бригадира, расце
нив е’го как проявление 
творческой активности и 
высокой сознательности со
ветского рабочего. Теперь 
известно, что бригада М. Б. 
Сироткиной первой среди 
отделочников перешла на 
работу ПО-ИОВОМ5' и доби
лась высоких результатов.

Благодаря активной орга
низаторской работе, связан
ной с письмом делегата XXV 
съезда партии М, Б. Сирот
киной, ряды злобинцев и 
объемы работ, выполняемых 
ими, значительно возросли. 
В минувшем году в области 
по этому методу было вы
полнено 20 процентов строи
тельно-монтажных работ, а 
в Томском управлении стро
ительства — 30 процентов.

Было бы неверно утвер
ждать, что у строителей и 
монтажников не осталось 
трудностей, проблем, что 
они работают без брака во
обще. К сожалению, упущен
ных возможностей немало. 
Например, не полностью ис
пользуются мощности строи
тельной индустрии. Этот уп
рек можно отнести и в адрес 
хорошо закончивших год 
Томского управления строи
тельства, трестов Томлее- 
строй и Томекгазстрой.

В области не были освоены 
средства, выделенные па 
строительство важных объ
ектов легкой и пищевой 
промышленности — гормол-

завода и рыбоперерабатыва
ющего комплекса в Томске, 
лесной промышленности — 
заводов древесноволокни
стых и древесностружечных 
плит, объектов нефтепрово
да. Не выполнили план вво
да жилья тресты Томскжил- 
строй, Томсктрансстрой,
Томскнефтеетрой и объеди
нение Союзтомскмелиора- 
ция. Значительно ниже сво
их возможностей работали 
трест Томсктрансстрой и уп
равление Химстрой. Не вы 
полнен в целом по области 
план ввода основных фон
дов. Неудовлетворительно 
обстоят дела с освоением ка
питальных вложений в Аси- 
новоком и Верхнекетском 
районах, г. Томске.

В строительных организа
циях области не изжито 
распыление средств по мно
гочисленным объектам,
бывают задержки с выдачей 
технической документации, 
финансированием. На от
дельных стройках нет согла
сованности в действиях за
казчика, генподрядчика и 
субподрядчиков, между ни
ми то и дело возникают 
неувязки, ач это, безусловно, 
влияет на темпы работ.

Одобряя постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии, строители принимают 
высокие социалистические 
обязательства. К празднику 
60-летия Великого Октября 
намечено едать в эксплуа
тацию в областном центре 
драматический театр, уни
вермаг, Дом пионеров, спор
тивный комплекс. Все пу
сковые должны быть вве
дены в строй. Для реше
ния этой задачи нужно 
использовать все резервы, 
ей должна быть подчинена 
организаторская работа хо
зяйственных руководителей, 
партийных организаций.
Особое внимание необходи
мо обратить на ввод в экс
плуатацию и освоение им
портного оборудования.

Очень важно на каждом 
объекте организовать ком
плексное социалистическое 
соревнование всех активных 
участников строительства. В 
этом смысле огромную мо
билизующую силу приобре
тают договоры о содруже
стве, которые практик5'ются, 
например, в управлении 
Химстрой. На днях были 
заключены такие договоры 
на строительство бройлер
ной фабрики и первой оче. 
реди Томского тепличного 
комбината.

Нынче особенно важными 
становятся проблемы совер
шенствования планирования 
и управления производст
венными процессами. Разра
батывается директивный 
единый график строитель
ства жилья по методу орлов
ской «непрерывки», одоб
ренному Центральным Ко
митетом КПСС. Это будет 
первой пробой перспектив
ного планирования в нашем 
областном центре.

Повышать эффективность 
строительного производства, 
сокращать сроки и стоимость 
сооружения объектов, улуч
шать качество работ—таковы 
главные задачи хозяйствен
ных руководителей, партий
ных и профсоюзных органи
заций, всех строителей.

ВЫСОКИЕ НАГРАДЫ
Президиум Верховного 

Совета ООСР Указом от 29 
декабря 1976 года за успехи, 
достигнутые во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании, проявленную трудо
вую доблесть в выполнении 
планов и принятых обяза
тельств по перевозке зерна 
и других сельскохозяйст
венных продуктов в  1976 го
ду наградил орденами и ме
далями СССР большую 
труппу работников автомо
бильного транспорта РСФСР.

В  том числе по Томской 
области:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Тиранца Станислава Пав
ловича — водителя автомо
биля автоколонны № 1235, 
юр. Томск.

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Балачкова Николая Ми
хайловича — водителя ав
томобиля автоколонны
№ 1975. гор. Томск.

Миронова Алексея Петро
вича — водителя автомобиля 
автоколонны № 1974, гор. 
Томск.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ 
СЛАВЫ III СТЕПЕНИ

Вишнякова Николая Ка. 
питоновича — водителя ав

томобиля автоколонны
№ 1974, гор. Томск.

Смарыгу Владимира Ми
трофановича — Еодителя ав
томобиля автоколонны
№ 1976, гор. Томск.

Шивакова Василия Яков
левича — водителя автомо
биля автоколонны № 1974, 
гор. Томок.

Юзефовича Вячеслава 
Сергеевича — водителя ав
томобиля томского грузово
го автотранспортного пред
приятия № 2.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Епишеза Ивана Федоро

вича — водителя автомобиля 
автоколонны № 1975, гор. 
Томск.

Жубуля Юрия Ивановича 
— водителя автомобиля 
Асино век о го автотранспорт
ного предприятия.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВОЕ 

ОТЛИЧИЕ»
Бурнашова Геннадия Иг

натьевича — водителя ав
томобиля автоколонны
№ 1975, гор. Томск.

Канивина Владимира
Александровича — водителя 
автомобиля автоколонны 
№ 1235, гор, Томск.

В облисполкоме

П обедители н азваны
Томский облисполком рассмотрел итоги социали

стического соревновании сельских и поселковых Со
ветов-депутатов трудящихся области по закупкам 
молока и скота у населения за IV квартал и 1976 
год

Первое место присужде
но Суготскому сельскому Со
вету Кодпашевского района. 
Он выполнил годовое зада
ние по закупкам . моло
ка (на 201 процент), пе
ревыполнил задание IV 
квартала в 3,4 раза и за
купил за год 123,5 тонны мо
лока, или в расчете на, одну 
корову по 986 килограммов. 
Выполнено годовое задание 
по закупкам скота.

Суготскому • сельскому Со
вету оставлено переходящее 
Красное знамя облисполко
ма, присужденное ему по 
результатам второго и тре
тьего кварталов. Председа
тель исполкома В. Г, Иванов 
и секретарь исполкома 3. А. 
Пятковская премированы.

Лебстерскому сельскому 
Совету Чаинского района 
присуждено второе место. 
Этот сельсовет обеспечил 
выполнение квартального 
задания по закупкам молока 
у населения на 108 процен
тов, годового — на 114, за
купил за год 83,4 тонны мо
лока, или по 661 килограмму 
на одну корову, скота — 39 
тонн.

Леботерский сельский Со
вет награжден почетной 
грамотой облисполкома, а 
его председатель М. С. Гор-

кальцев и секретарь А. Ф. 
Бессонов премированы.

Третье место присуждено 
Вавилонскому сельскому 
Совету Бакчарского района 
(председатель исполкома 
3. С. Новичихина). обеспе
чившему’ выполнение квар
тального задания по ' закуп
кам молока у населения на 
146 процентов, годового — 
на 248, закупившему в рас
чете на одну корову 670 ки
лограммов молока.

Вавилове кий сельский Со
вет награжден почетной 
грамотой облисполкома.

Отмечена хорошая работа 
по организации закупок 
молока и скота у населения 
за IV квартал и 1976 год: 
Короткинского и Мохозеко- 
ро сельских Созетоз Колпа- 
шевского района (председа
тели В. Г. Резонов и Ю. П. 
Сояыряев), Майского сель
ского Совета Каргасокского 
района (Н. И. Гаврилов), 
Бундюрского сельского Со
вета Чаинского района 
(В. Ф. Семенов), Высокояр- 
ского сельского Совета Па
расельского района (Н. А. 
Вялов), Тимирязевского по
селкового Совета Томского 
района (Б. С. Коршунова), 
Соколовского сельского Со
вета Молчаневского района 
,(П. П. Петров).

К р и в о ш е м н с к и й
м а с л о з а в о д

Годовой план по реализации товарной 
пре лекции решено завершить досрочно 
— 17 декабря, дополнительно к плану 
пвоилзести и реализовать 20 тонн мас
ла, 50 тонн цельномолочной продукции 
на 70 тыс. рублей. В первом квартале 
продукции к годовому плану будет вы
пушено на 2 процента больше, чем в 
прошлом году.

Весь приоост производства коллектив 
обеспечит без увеличения численности 
работающих.

Будет закончена разработка завод
ских стандартов и внедрена комплекс
ная система управления качеством про
дукции. Это позволит выпустить масла 
высшим сортом не менее 96 процентов, 
добиться присвоения государственного 
Знака качества маслу «любительскому». 
Будет оказана методическая и техни
ческая помощь совхозам района в по
вышении качества заготавливаемого мо
лока.

Мы увеличим использование обезжи
ренного сырья на промышленную пе
реработку в 1,5 раза, а выпчек валовой 
продукции от переработки 1 тонны мо
лока' — ка 2 рубля. Заготовим от насе- 

,чтения ке менее 500 тонн молока.
За счет внедрения рационализатор

ских предложений, новой техники и 
технологии завод получит не менее 10 
тыс. рублей сверхплановой прибыли.

В целях улучшения условий труда 
решено механизировать работы  ̂ при 
погрузке основной продукции, благо
устроить территорию завода. Мы будем 
бороться за присвоение коллективу 
звания «Предприятие высокой санитар
ной культуры».

Экономической учебой будут охваче
ны все инженерно-технические работни
ки и служащие, а также ке _ менее 80 
процентов рабочих. Свою работу инже
нерно-технические работники решили 
вести по личным творческим планам.

А л е к с а н д р о в с к и й
р ы б о к о м б и н а т

Годовой план по 'реализации товарной 
продукции и вылову рыбы завершим 
досрочно, 20 декабря, добьемся повы
шения производительности труда про
тив плановой на 0,5 процента, получим  
дополнительно. прибыли 20 тысяч
рублей. Наш встречный план — реали
зовать продукции на 70 тысяч рублей, 
в том числе к 60-летию Великого Ок
тября — на 50 тысяч рублей. В перзом 
квартале выпустим продукции не ме
нее 28 процентов от годового плана. К 
7 ноября выполним план 11 месяцев 
по добыче рыбы и выловим ее на каж 
дого рыбака по 100 центнеров.

Коллектив рыбокомбината будет вы
пускать 8 наименований рыбной про
дукции с государственным Знаком ка
чества, что составит около 10 процен
тов общего выпуска консервов и около 
7 процентов копченой продукции.

Заготовим для совхоза «Александров
ский» 200 тонн грубых кормов.

Для решения намеченных задач в 
коллективе разработан конкретный 
план технических и социально-эконо
мических мероприятий. Продолжим 
реконструкцию цехов и рыбпунктов, 
совершенствование технологических 
процессов переработки рыбы.

Осуществим мероприятия по улучше
нию условий труда, быта и отдыха ^чле
нов коллектива, повышению их обще
ственно-политической активности.

В школе рабочей молодежи будут 
обучаться 15 человек, школах комму
нистического труда и экономических 
знаний — не менее 60 процентов рабо
тающих.

Продолжим соревнование за звание 
«Предприятие коммунистического тру
да», добьемся присвоения коллективу 
звания «Предприятие высокой санитар
ной культуры».

1 (Социалистические обязательства обсуждены и приняты н а  со б р а н и я х  коллект и- g
§ вое). ~
1̂ПН1.11111.11Н11Н11!И11Н11НН1П1Н11111!ЧПНЩт11ПЧ11ЖЧ.1Н11И1Н1.ПЧ1ЧЧЧННШНННЧЧП11Н1ПП1ПЧИПИЧ11Н1ЧП1Ч1П1ИЧЧ11И4ЧИПЧШЙ!

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 

СССР
Об установлении еж егод

ного праздника «Дня ра
ботников жилищно-ком
мунального хозяйства и 
бытового обслуживания 
населения».

Президиум Верховного 
Совета СССР п о с т а 
н о в л я е т :

установить праздник 
«День работников жи- 
лищно - коммунального 
хозяйства и бытового об
служивания населения».

«День работников жи- 
лищно - коммунального 
хозяйства и бытового об
служивания населения» 
праздновать ежегодно в 
третье воскресенье мар
та.
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

II. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
20 января 1977 г.

За 29 дней января предприятия объединения Томлеспром 
задолжали по вывозке 63,3 тысячи кубометров, по произ
водству деловой древесины — 26,8 тысячи кубометров.

Наибольшее отставание допустили коллективы Ингузетско- 
го. Комсомольского, Ергайского, Новотагульдетского лес
промхозов, Каргасокского ЛПК и производственного объе
динения Чупымлес.

Только два леспромхоза — Лмнеаеинй и Аслановский рабо
тают с опережением январского графика по всем показате
лям.

Л е с о з а г о т о в и т е л и  о б л а с т и ,  д о б и в а й т е с ь  

р и т м и ч н о с т и  в р а б о т е !  В ы п о л н и т ь  

о б я за т е л ь ст в а  в честь 6 0 -л е т и я  Великого 

О к т я б р я  -  д е л о  ч е с т и  к а ж д о г о !

ОРЕХОВО. Экипажи
Дмитрия Давыдова и Нико
лая Малахова из Комсо
мольского леспромхоза в 
прошлом месяце вышли 
победителями соревнования 
водителей лесовозов объеди
нения Томлеспром. В  янва
ре эти и другие передовые 
экипажи Ореховского лесо
пункта выполняют задания 
на 150—170 процентов.

ЛИНЕВО. Коллектив Ли- 
невского леспромхоза тру
дится ритмично,, заготавли
вая сверхплановую древеси
ну. Соревнование на пред
приятии возглавили лесоза
готовители Линевекосо ле
сопункта. Сверх задания 
идет вывозка древесины с 
вахтового участка. Улучши
лась работа Верхнекетского

П р и г л а ш а е м  о б ъ я с н и т ь с я

«Плохо с трелевкой...»
Производственное объединение Чулым лес е пер

вых дней 1977 года работает совершенно неудовлет
ворительно. Особенно большое отставание здесь 
по трелевке леса — по существу выполняется поло
вина планового задания. Допущено отставание так
же по вывозке и разделке древесины.

Редакция пригласила объяснить причины от
ставания главного инженера объединения Чулым- 
лес Федора Павловича ПОНОМАРЕВА.

Я н в а р с к и й  р и тм
и Кандатското лесопунктов.

ПОДГОРНОЕ. В Чаин- 
ском леспромхозе отстают 
по всем фазам работ — тре
левке, вывозке и разделке 
древесины. Одна из причин 
— неудовлетворительное со
стояние техники: то и дело 
выходят из строя тракторы 
на Чаинском лесопункте. 
Значительно отстают лесо
сечные бригады, возглавляе
мые А. И. Поповым и А. В. 
Чер.данцевым.

Иная картина на Обском 
лесопункте этого же пред
приятия. С опережением 
графиков на 200—4СЮ кубо
метров здесь трудятся

бригады X. И. Гейнца и 
А. Ф. Александровича.

ТИМИРЯЗЕВО. Т и мирн
ее вцы досрочно, с высокими 
показателями завершили за
дания минувшего года. Од
нако в январе нынешнего 
они работают неровно. За 18 
дней января стрелевано 
меньше плана на 724 кубо
метра, вывезено меньше на 
1.151 кубометр. Отстает одна 
из лучших на Томском лесо
промышленном комбинате 
бригада Ю. А. Мордвинова.

На Тимирязевском лесо
пункте плохо работают ле
созавод и тарный цех.

— За 20 дней января, 
— сказал он, — долги по 
вывозке составили 8,7 ты
сячи кубометров, по про
изводству деловой древе
сины—одна тысяча кубо
метров. Плохо с трелев
кой леса, нижние склады 
простаивают в ожидании 
леса.

Причины заключены в 
плохой подготовленности 
предприятия к работе в 
зимних условиях. Так 
случилось с лесосечным 
фондом, дорогами. Не бы
ли подготовлены в до
статочном количестве ра
бочие основных профес
сий — вальщики, тракто
ристы. Долг по вывозке 
объясняется не только 
отставанием с трелевкой, 
но и тем, что из 19 лесо
возов десять требуют ка
питального ремонта. По
этому запас в 25 тысяч 
кубометров леса, имею

щийся на верхнем складе, 
не вывозится.

Сейчас принимаем та
кие меры. Составлены 
жесткие графики трелев
ки и вывозки древесины. 
Укомплектовываем ле
сосечные бригады людь
ми. Думаю, что эти меры 
и та помощь, которую 
нам оказывает объедине
ние Томлеспром, позволят 
выполнить план января.

ОТ РЕДАКЦИИ: В  объ
единении Чулымлес в  по
жарном порядке принима
ют меры, которые долж
ны были провести по 
крайней мере летом 'про
шлого года. Это касается 
капитального ремонта ле
совозов, учебы рабочих. 
Таким образом, руково
дители 'крупного подраз
деления Томлеопрома 
проявили элементарную 
недисциплинированность. 
Отсюда -— и результаты.

ЧТО НАС ВОЛНУЕТ

Замечательно поработала а первом году пятилетии укруп
ненная бригада Алексея Федоровича Андрианова из Манзыр- 
сиого филиала Ингузетского леспромхоза. Еще в сентябре кол
лектив выполнил обязательства 1976 года. Дополнительно за
готовлено 22 тысячи кубометров древесины. Бригада успешно 
освоила метод хозрасчетного подряда н отлично трудится в 
юбилейном году.

НА СНИМКЕ —  члены комсомольеио-молодежиого коллекти
ва (слева направо): вальщик Л. Павленко, сучкоруб В. Д уводе л, 
бригадир А. Андрианов, чонеровщмк В. Бнтиим.

Фото В. Борзецова.

Наша бригада грузит лес в 
вагоны МПС. Трудимся вро
де неплохо: обязательство
первого года пятилетки вы
полнили досрочно, намети
ли рубежи в честь 66-ле
тия Великого Октября. Но в 
последнее время погрузка 
идет хуже. И дело тут в от
ношении руководителей
Томского лесопромышлен
ного комбината к укрупнен
ным бригадам.

Когда создавались первые 
укрупненные бригады, нам 
обещали помощь во всем. 
Было непросто создать такие 
коллективы. Некоторые рас
пались. , По существу оста
лись две бригады на погруз
ке круглого леса в вагоны и 
обе — на первом участке.

Что нас волнует? Бригада 
из 16 человек обслуживает 
два тупика, где было два 
крана. Летом мы штабелю
ем и грузим лес. Зимой — 
только отгружаем. И вот с 
марта прошлого тода мы ос
тались с одним краном.

Вышло все неожиданно. 
Забрали у нас из тупика ба
шенный кран, объяснив, что 
начинается монтаж нового. 
И действительно, кран завез
ли, начали установку. Вдруг 
появились гонцы и объяви
ли, что попал он к нам по 
ошибке. Быстренько его де
монтировали и отправили 
по назначению — на лесо
завод.

Промучились мы до конца 
навигации. Главный инже
нер несколько раз обещал, 
что кран будет, но словами 
все -и кончилось. Наш тупик 
завален лесом настолько, 
что одним краном лес прак
тически не отгрузишь. Зна
чит, вновь к .навигации 1977 
года мы оставим древесину 
у бревнотасок, снова будут 
срываться планы выкатки 
леса. Просим руководителей 
комбината и объединения 
Томлеспром побыстрее ре
шить эту проблему.

И еще хотим обратить вни
мание на плохую заботу о

нас, грузчиках. Мы ведь под' 
открытым небом и в дождь, 
и в  мороз, и в метель. Ког
да есть .вагоны, мы вроде не 
замечаем этого: грузим, ра
зогреваемся. Но вот оста
новка. Куда податься груз
чику? Обогреться, обсушить
ся совершенно негде. А 
ведь в  лес идут очень удоб
ные домики. Неужели ком
бинат не в состоянии их 
приобрести?

И последнее. Нам никто 
не может разъяснить, поче
му не выполняются условия 
социалистического соревно
вания. Несмотря на вое 
трудности, мы выполнили 
годовой план ко Дню работ
ника леса, а до конца минув
шего 'года отгрузили 41 ты
сячу кубомеров оверх пла
на, заняв первое место по 
объединению Томлеспром. 
Но о легковой автомашине, 
обещанной нам по положе
нию, пока ни слуху ни ду
ху.

П. МИГУНОВ, 
бригадир укрупненной 
погрузочной бригады 

Томского ЛПК.
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Новый подъем трудовой 
активности тружеников сел 
и городов области вызвало 
письмо Центрального Ко
митета КПСС колхозникам, 
рабочим совхозов, ученым, 
специалистам сельского хо
зяйства, работникам про
мышленности, поставляю
щей селу материально-тех
нические средства, всем 
трудящимся Советского Сою
за. Повсеместно на собрани
ях партийно-хозяйственного 
актива районов, пленумах 
райкомов и горкомов пар
тии, собраниях первичных 
и цеховых парторганизаций 
вырабатываются меры по 
дальнейшему подъему сель

ского хозяйства, выявляют
ся внутренние резервы 
экономии, более рациональ
ного использования техни
ки и механизмов, интенсив
ного ведения животновод
ства.

Ниже печатаются сообще
ния о собрании партийно
хозяйственного актива Пер
вомайского района и о пар
тийных собраниях на под
шипниковом заводе.

Партийная
ж и з н ь

Превзойти результаты 
прошлого года, преодолеть 
отставание там, где оно было 
допущено, —таково основное 
содержание всех выступле
ний на собрании партийно- 
хозяйственного актива Пер
вомайского района, рас
смотревшего и утвердив
шего мероприятия по вы
полнению задач, изложен
ных в письме Центрального 
Комитета партии.

На собрании' была про
анализирована работа тру
жеников сельского хозяй
ства района, дана оценка 
итогов первого года десятой 
пятилетки. Урожайность 
зерновых культур, напри
мер, в среднем по району 
составила 17,2 центнера с 
гектара (при плановой 17 
центнеров). Хороший уро
жай собрали кукурузоводы 
— по 265 центнеров с гекта
ра. Особо отличились хле
боробы Крутоложенекого от
деления колхоза «Первое 
мал». получившие с каждо
го гектара по 24,5 центнера 
зерновых и по 340 центне
ров кукурузы. Это резуль
тат умелого применения 
комплекса агротехнических 
мероприятий, своевремен
ной подготовки к севу 
классного семенного фонда, 
высокой культуры земледе
лия.

Наличие кормов, гово
рили в своих выступлениях 
председатель колхоза «Пер
вое мая» П. П. Кошель и се
кретарь партийной органи
зации колхоза «Рассвет» 
В. И. Чубенко. позволило 
хозяйствам района во вто
рой половине минувшего 
года поправить положение в 
животноводстве. План про
дажи молока выполнен на 
111.9 процента, что на 6,2 
процента выше уровня 1975 
года. Впервые молочното
варные фермы колхозов «Ис
кра» и «Первое мая» до
стигли трехтысячного надоя 
молока на каждую фураж
ную корову. Выполнен план 
по производству говядины и 
свинины. Среднесуточные 
привесы на откорме крупно
го рогатого скота выше 
плановых.

Но достигнутые успехи не 
могут быть поводом для ус
покоенности. говорилось на 
собрании. Первомайцы не 
выполнили плана по Прода
же мяса государству, не до
стигнут запланированный 
уровень роста поголовья сви
ней в колхозах «Заря» и 
«Рассвет».

Гарантия высокой урожай
ности — в своевременном и 
качественном ремонте тех
ники, в подготовке кадров 
механизаторов. Выступаю, 
щие критиковали руковод
ство районного объединения

Сельхозтехники, медленно 
ведущего ремонт комбайнов 
и агрегатов по приготовле
нию витаминной травяной 
муки. Было обращено вни
мание руководителей хо
зяйств на более широкое 
распространение опыта ро
стовчан по организации ме
ханизаторского всеобуча.

Решено к 1 апреля по
ставить на линейку готов
ности всю почвообрабаты- 
вающую, кормодобываю
щую и зерноуборочную тех
нику. Создать в районе об
менный фонд узлов, запас
ных частей и механизмов, 
оборудовать в каждом хо
зяйстве передвижные ре
монтные мастерские, разра
ботать мероприятия, обес
печивающие двухсменный 
режим работы машинно- 
тракторного парка.

Намечая новые рубежи, 
земледельцы района, руко
водствуясь требованиями 
партии о дальнейшем раз
витии зернового производ
ства, изыскивают возмож
ности повысить урожай
ность зерновых культур и 
валовой сбор зерна за счет 
увеличения на 630 гектаров 
посевных площадей и со
вершенствования их струк
туры. В 1977 году будет вве
дено 1.800 гектаров новых 
земель.

Наряду с вопросами о 
подготовке к весне обсуж
дались задачи животново
дов по организованному 
проведению зимовки скота. 
Дать продукции больше, 
повысить отдачу с каждого 
килограмма корма — вот 
цель, которая стоит перед 
тружениками ферм. Этому 
способствует социалистиче
ское соревнование, развер
нутое по инициативе жи
вотноводов колхоза «Первое 
мая», решивших бороться 
за увеличение Объемов и 
повышение качества про
дукции в каждом отделении, 
на каждой ферме.

Для успешного выполне
ния народнохозяйственных 
планов и коллективных соя. 
зательств, отмечали высту
пающие, нужно применять 
более интенсивные методы 
ведения животноводства.

Отвечая конкретными де
лами на письмо ЦК КПСС, 
на постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о Все
союзном социалистическом 
соревновании, участники со
брания заверили, что тру
женики сельского хозяйства 
района внесут свой достой
ный вклад в развитие жиз
ненно важной отрасли эко
номики.

П. МАЛАЩУК,
, второй секретарь Перво

майского райкома КПСС.

П о с т а в к а м
« з е л е н у ю

Страницы письма Цен
трального Комитета КПСС, 
обращенные к работникам 
сельского хозяйства и всем 
трудящимся Советского Со
юза, получили горячую под
держку на партийных соб
раниях в коллективе Том
ского подшипникового заво
да. Подшили икавши прямо 
связаны с сельским хозяйст
вом области и страны. Еже
годно на томских полях тру
дятся сотни рабочих завода, 
которые получают специ
альности механизаторов на 
специальных курсах. Сей
час приступила к занятиям 
первая группа из тех 190 че
ловек, которых завод . дол
жен за зиму обучить специ
альностям земледельцев.

для с е л а -  
у л и ц у »
Участвует коллектив

ГПЗ-5 и в создании почво 
обрабатывающей техники. В 
дни, когда на заводе обсуж
далось письмо ЦК КПСС, на 
Волгоградский тракторный 
завод отправлена первая 
партия подшипников, удо
стоенных в минувшем году 
государственного Знака ка
чества. Эти подшипники из
готовляются в  шлифоваль
но-сборочном цехе № 1. Вы
ступившие здесь на собра
нии по обсуждению письма 
ЦК КПСС рабочие А. П. 
Крючков, Е. П. Боярина, 
Д. И. Дронов призвали своих 
товарищей трудиться так, 
чтобы обеспечить сельским 
заказам «Зеленую улицу».

Ф. ТИМОФЕЕВ.

БЫЛО однажды так: 
в  пору весенней рас
путицы в пойме север

ной реки изоляционная ко
лонна попала в беду. Остро
вок вечной мерзлоты, зали
ваемый талыми водами, ру
шится лед на протоках, тру
боукладчики заваливаются 
на бок — тяжеленные маши
ны, вдруг оказавшиеся бес
помощными. Монтажники, 
наблюдавшие со стороны за 
изоляцйонниками, ругались 
в бессильной злобе, не имея 
.возможности помочь. Ока
завшийся на месте проис
шествия управляющий тре
стом Коротков дал коман
ду: оставить технику.

— Нет, — сказал бригадир,
— технику мы не оставим.

Когда он или его ребята
рассказывают о том, как они 
выводили технику, все пред
ставляется довольно просто: 
я поднял тот трубач, потом 
вдвоем — вот этот, ну, а по
том уже и вся колонна вы
бралась на безопасное место. 
И только малые детали, 
вкрапленные в рассказ, 
твердо убеждают: ведра
пота пролили люди, что
бы спасти колонну. Бри
гадир шел последним. Его 
бульдозер тащил изолиро
вочную машину. А главное
— трубу уложили целой, без 
брака...

Где это было? В Вуктыле, 
Надыме, или в Ухте? Нет, 
кажется, в Кунге. Да, точ
но, в Кунге. Впрочем, очень 
похожая ситуация повтори
лась позже и в Невьянске. 
Работа трассовика в Сибири
— не сахар, и все , возмож
ные неожиданности никто 
никогда не сможет преду
смотреть.

Владимир Илларионович 
Бухарин, 1335 года рожде
ния, беспартийный, рабо
чий, Женат, двое детей. 
Медаль «За трудовую 
доблесть». Председатель 
местного комитета механи
зированной колонны СМУ-6 
Уралнефтегазстроя. Корот
кие анкетные данные гово
рят не так уж и мало... По
сле восьми классов закон
чил курсы экскаоаторщи- 
нов и вот уже двадцать лет 
отдал трассам.

Говорит он очень спокой
но, ровным, глуховатым го
лосом; моменты волнения 
отмечены разве что некото
рой сбивчивостью речи — а 
голоса не повышает, и инто
нации остаются прежними. 
Лицо тонкое, несколько ус
талое и очень интелли
гентное, на нем странным 
контрастом выделяются ше
лушащиеся обветренные гу
бы и прихваченные морозом 
скулы—неизбежная примета 
трассовика. А руки — с 
длинными, тонкими, как у 
пианиста, пальцами—кажут
ся очень хрупкими, пока 
не повернет их ладонями 
вверх: узлы многолетних
рабочих мозолей — печать 
истинного, великолепного, 
тяжелого и радостного труда.

— Был момент у меня — 
перешел работать механи
ком — опокойное и нехитрое 
дело. Техника, как бы она 
ни капризничала, имеет од
но преимущество перед 
людьми: нервов У нее нету. 
И ежели работаешь с тех
никой, то и сам нервы бере
жешь. Но не выдержал я 
спокойной работы, вернул
ся на бригадирство. Оно

и хлопотней, род-хоть 
нее.

Вот перечень рабочих про
фессий, которыми он вла
деет в совершенстве, по выс
шим разрядам: экскаватор
щик, машинист трубоуклад
чика, комлрессорщик, трак
торист, бульдозерист, скре
перист, оператор изоли
ровочной машины. Причем 
изоляцию класть на трубы 
он может всякую: хоть би
тумную, хоть пленочную. 
Все эти профессии освоены 
не ради самоутверждения и 
не в стремлений к разносто
ронности: заставлял великий

знали, что будем строить 
этот газопровод,. — говорил 
Бухарин, — а ведь до сих 
пер на каждом шагу сталки
ваешься с неосведомленно
стью руководства. То вдруг 
возникла проблема землеро- 
ез, то трасса, оказалось, про
ложена не там, где нужно... 
Начальство треста, да и 
штаб стройки нацеливают 
нас сейчас на ударную рабо
ту в феврале. А наша ко
лонна готова была взяться 
за дело по-ударному еще в 
октябре-ноябре. Спраши
вается: разве это госу
дарственный подход к делу?

Т В О И  Г Е Р О И ,  Т Р А С С А

Б Р И Г А Д И Р
БУХАРИН

— Давно бригадирствуете? — спрашиваю его.
— Шестнадцатый год.
— Ну, а — извините за нескромный вопрос 

уважают вас ребята?
Он пожимает плечами:
— Иначе на был бы бригадиром...

долг, имя которому — про
изводственна я необходи- 
месть.

— На трассе ведь как? 
Колонна отрезана от всего 
мира, особенно весной либо 
осенью. Заболел, допустим, 
машинист трубача, а За
менить его сразу некому. 
Так что же стоять всем 
из-за одного человека? Вот 
и получается, что настоящий 
трассовик должен владеть 
всеми смежными профессия
ми. А особенно это относит
ся к бригадиру — с него 
спрос больше. Промежуточ
ное звено: для рабочих — 
главнокомандующий. для 
начальства — первый ответ
чик...

Мне приходилось наблю
дать его в обеих этих ипос
тасях. Поздним вечером, 
вернувшись с трассы, чер
ный от мороза и дыма, бри
гадир Бухарин докладывал 
в штабном вагоне о том, что 
сделано за - день. Начальник 
колонны Александр Горба
чев и знаменитый Тараб- 
рин, начальник участка, 
трижды орденоносец, вете
ран трассы, придирчиво и 
строго спрашивали с него 
буквально за все, а потом 
советовались с ним о том, 
каким должен быть завтра
шний день. И пусть речь 
шла о сравнительно неболь
шом участке, разговор неиз
менно упирался в главное: 
в стратегию и тактику гро
мадной стройки.

— Еще четыре Года назад

Конечно, в ближайшие два 
месяца будут у нас и боль
шие объемы, и высокие за
работки — казалось бы, 
прямая выгода. А если брать 
полтора — с октября, ска
жем, по март, — то видно, 
что и рабочие теряют в зар
плате, и государство ос
тается внакладе...

— Ну ты. Ларионыч, 
даешь, — сказал Тарабрин.
— Рассуждаешь точь-в-точь, 
как тот бригадир Потапов 
из фильма «Премия»...

— На то я, Константин 
Владимирович, и бригадир, 
чтобы так рассуждать, — 
засмеялся Бухарин.

А часа за три до этого 
разговора он делал разнос 
нерадивому трактористу. В 
вымороженном таежном воз
духе голос бригадира звучал 
гулко и несколько даже тор
жественно, и, видимо, поэто
му особенно сильно пережи
вал свою ошибку провинив
шийся.

— Ну, Ларионыч, — взмо
лился оН наконец, — да из
вини ж ты меня...

— Ларио-оныч... — пере
дразнил бригадир беззлобно.
— Нет уж, извинения ты у 
бригады попросишь. Давай, 
работай.

А мне сказал доверитель
но:

— Хороший парень, да вот 
с ленцой. Ну, ничего — мо
лод еще. Перемелется — 
мука будет.

Трудно сейчас сосчитать 
километры трасс Нефтяных,

газовых и прочих магистра
лей, проложенных при уча
стии бригадира Бухарина. 
Пять ниток только через 
Уральский хребет. Знамени
тая «труба» Бухара — Урал, 
невиданная по размаху и 
сложности пустынная строй
ка. Средняя Азия — Центр... 
И тундра, я тайга. Сюда 
приехал вместе с колон
ной с газопровода Вуктыл — 
Ухта — Торжок.

В бесконечных скитаниях 
(«Земной шар уже несколь
ко раз опоясать можно», — 
смеется он) бригадир об
завелся семьей. На трассе и 
дети родились. Старшему, 
Андрею, сейчас уже десять, 
младшей, Оксане, только что 
исполнилось два года. Быт 
тех. кто создает трубопро
водный транспорт, прост до 
аскетизма: ничего Лишнего 
не позволяют иметь эти 
постоянные перемещения из 
конца в конец огромной 
страны.

— Но привыкаешь к это
му, даже втягиваешься, — 
рассуждает бригадир. — 
Трасса — она и тревожит, И 
зовет. Пока в тайте — вро
де не совсем уютно, а уехал 
в город — и уже через ме
сяц тянет назад...

Бригада его — тридцать 
человек, так же, как брига
дир, накрепко привязанных 
к своей кочевой жизни, к 
ненадежному и зыбкому по
левому уюту, к замечатель
ной и благородной работе. 
Большинство — молодежь. 
Бульдозеристу Геннадию 
Конькову нет еще и тридца
ти, машинист трубоукладчи
ка Володя Самойленко толь
ко готовится встретить свое 
двадцатипятилетие. Самым 
старым в бригаде считается 
сорокадвухлетний Валентин 
Вайс, машинист передвиж
ной электростанции, всю 
жизнь отдавший трассам 
(«Вернее, всю дорогу», — 
сказал Бухарин).

А самый молодой член 
бригады? На этот вопрос 
дружный ответ был:

— Запиши: Дмитрий Ива
нович Паршаков, временно 
не работающий. Родился 
3 августа 1976 года здесь, в 
Вертикосе. Добрым трассо
виком будет — вон как орет 
Отчаянно...

Счастливый отец Дмитрия 
Ивановича, машинист тру
боукладчика Паршаков, за
стенчиво улыбался и кивал 
на бригадира: Ди.мка — его
крестник...

И тут я подумал вот о чем.
Очень специфические ус- 

' ловил жизни и работы стро
ителей трубопроводов рож
дают в их коллективах не 
менее специфические отно
шения. Это — в очень хоро
шем смысле семействен
ность, основанная на полном 
и глубоком знании тех, кто 
годами трудится и живет 
бок о бок с тобою. Время 
кристаллизует человече
ские отношения И сплачива
ет людские сообщества. От
метается все лишнее и на
носное, остается прочная 
привязанность друг к дру
гу, основанная на настоя
щем уважении, на подлин 
ном авторитете.

А с этими качествами и 
жить, и трудиться радостно.

В. ЛОЙША.

О ч е р е д н о й  н о м е р  
журнала « К о м м у н и с т »

.

Вышел первый в 1977 году 
номер теоретического и по
литического журнала ЦК 
КПСС «Коммунист». Он от
крывается разделом «Из ру
кописного наследия класси
ков научного коммунизма», в 
котором впервые публикует
ся работа Карла Маркса 
« РаЗм ышле ни я ».

В журнале напечатаны: 
постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за повы
шение эффективности произ
водства и качества работы, 
успешное выполнение зада
ний десятой пятилетки»,

«Письмо Центрального Ко
митета КПСС колхозникам, 
рабочим совхозов, механи
заторам, ученым, специали
стам сельского хозяйства, 
работникам промышленно
сти, поставляющей селу ма
териально-технические сред
ства, всем трудящимся Со
ветского Союза», «Ответы то
варища Л. И. Брежнева на 
вопросы американского по
литического обозревателя 
Дж. Кингсбери-Смита»,
письмо Л. Брежнева «В ре
дакцию газеты «Правда».

Под рубрикой «Актуаль
ные проблемы коммунисти
ческого строительства» по
мещены статьи: члена По

литбюро ЦК КПСС, секрета
ря ЦК КПСС Ф. Кулакова — 
«Аграрная политика КПСС в 
период развитого социализ
ма», первого секретаря ЦК 
Компартии Латвии А, Восса
— «Важнейшее направление 
идеологической работы».

Раздел «Наука, культура, 
жизнь» представлен статья
ми: редакционной — «Укреп
лять взаимосвязь обществен
ных, естественных и техниче
ских наук», В. Толстых — 
«Социалистический образ 
жизни и культурный рост 
личности», А. Шогенцукова
— «Хозяева своей судьбы».

В номере также опублико
ваны: материал «Сергей
Павлович Королев: на поль
зу всему человечеству», ста
тья В, Коршунова «Социаль
ные контрасты», письма чи
тателей и рецензии на . кни
ги.

«Космос-889» 
в п о л е т е

20 января 1977 года в Со 
ветеком Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-889».

На борту спутника уста
новлена научная аппарату
ра, предназначенная для 
продолжения исследований 
космического пространства 
Аппаратура работает нор
мально. Координационно
вычислительный центр ве
дет обработку поступающей 
информации.

(ТАОС).

ЭФФЕКТ —

М ИЛЛИОН  

РУБЛЕЙ
......................................................... .................................................................................................................................................................................................................. ...........................................................................................

Свое обязательство —  полу
чить один миллион рублей 
экономического эффекта —  но
ваторы Томского управления 
строительства в минувшем го
ду перевыполнили. Внедрено 
425 рационализаторских пред

ложений с экономическим эф
фектом 1 миллион 840 рублей, 
или на 4 процента больше, чем 
в 1975 году. Число рационали
заторов увеличилось на 28 про
центов.

Лучшим по рационализатор
ской работе в . управлении

строительства признан коллек
тив завода Ж6Н-100. Неплохо 
поставлена эта работа и в иол 
лективах трестов Томскпром' 
строй и Спецстрой механизация, 
объединения Томскстройтранс, 

В. новокш онов.

З а  2 6  — 2 8  п р о ц е н т о в

С первых дней —  ударный труд
Коллектив Томского электролампового 

завода, принимая встречный план на 
1977 год, решил в первом квартале вы
полнить 26—28 процентов Годовой про
граммы. Это обязательство подтверж
дается делом с первых дней января.

По-ударному и с высоким качеством 
трудится бригада В. Козловского из 
цеха № 21. Этот коллектив и прошед
ший год завершил успешно, выполнив 
свои обязательства на 100,2 процента. 
Сейчас бригада трудится с экономией 
всех полуфабрикатов: спиралей, элек
тродов, колб.

Вдохновенным трудом отвечает на 
постановление ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
«О Всесоюзном социалистическом со
ревновании за повышение эффективно
сти производства к  качества работы,

успешное выполнение заданий десятой 
пятилетки* и коллектив цеха № 1. 
Здесь отлично трудятся бригады П. И. 
Мартынова, М. Д. Шишилина и другие.

С. БЕЗГОДОВ.
Снимок, который вы видите, сделан в 

цехе № 21 казанским журналистом М. Ша- 
кирзяновым. То, что корреспондент из Ка
зани появился на электроламповом заво
де, не случайно. Здесь разработаны и 
введены в производство лампы для машин 
«КамАЗ». В прошлом году завод отправил 
в Набережные Челны около 37 тысяч ав
толамп.

НА СНИМКЕ: молодые сборщицы
цеха № 21 электролампового завода 
Галина Юркова и Наташа Монахова. 
Они выполняют сменную норму на 
104—105 процентов.

РАБОТАТЬ 

ЛУЧШЕ, 

ПОВЫШАТЬ 

ЭФФЕКТИВНОСТЬ, 

КАЧЕСТВО ТРУДА

Обращение рабкоро-в из 
объединения Сибкабель с 
призывом начать поход за 
высокую эффективность на
ходит поддержку во многих 
коллективах. В почте редак
ции появились первые пред
ложения об улучшении ра
боты. Одно из них —  ввести 
лицевые счета экономии. 
Рентабельность предприя
тия закладывается на каж
дом рабочем месте. Автор 
публикуемого материала 
убедительно доказывает этО.

ЧЕГО НЕ РАССКАЗАЛА 
О Б Ъ Я С Н И ТЕ Л Ь Н А Я  
З А П И С К А

Январь — не только нача
ло нового года, но и подве
дение итогов старого, про
шедшего. В зависимости от 
этих итогов начисляются 
премиальные, прогрессивки, 
тринадцатая зарплата. На 
нашей трикотажной фабрике 
никаких прогрессивок не 
ожидается, хотя план года 
мы выполнили и улучшили 
качество своих изделий, об
новили ассортимент. Но фаб
рика не укладывается в 
плановую себестоимость го
товой продукции. Как всегда, 
у нас большой перерасход 
сырья.

Так что теперь наши спе
циалисты пишут не только 
отчеты, но и объяснитель
ные записки по поводу пе
рерасхода. Причины его в 
этих записках указываются 
всегда одни. Это плохое ка
чество сырья. В прошлом 
году фабрике пришлось вер
нуть поставщикам из Абака
на 14 тонн бракованной пря
жи.

Действительно, бракован
ное сырье — важная причи
на. Нам, вязальщицам, это, 
пожалуй, лучше всех изве
стно. Бывает, уже полдета
ли свяжешь, как вдруг, пой
дет неровная нитка, и пере
делываешь все заново. На 
машинах, которые вяжут 
трикотажное полотно, брак 
сразу не заметен. Зато за
кройщики потом целые кус
ки выбрасывают.

Но. с другой стороны, не 
все наши поставщики дают 
только плохую продукцию. 
Если хлопчатобумажная 
пряжа действительно зача
стую поступает некачествен
ной, то с полушерстяной та
кое случается гораздо реже. 
Тут, мне кажется, за чужи
ми грехами мы не замечаем 
Своих.

В сентябре прошлого года 
специалисты составили план 
мероприятий по экономии 
сырья, материалов и энер
гии. В  этот план входило 
более десяти пунктов, кото
рые почти все уже выпол
нены. Начали изготовлять 
два изделия из отходов 
производства, и теперь ку
сочки Трикотажа не вы
брасывают, а из них шьют 
теплые подследники.

В  нашем цехе, например, 
стали применять несъемный 
процесс вязания полотна — 
если раньше работница пер
вой смены снимала свои 
катушки с пряжей, а ее на
парнице приходилось за 
правлять машину заново, То 
сейчас они передают друг 
друту готовые станки;

В общем, можно сказать, 
что сделано немало полезно
го. В  стороне остался лишь 
один пункт мероприятий. И 
надо сказать — очень важ
ный. Речь идет о введении 
Лицевых счетов экономии, 
которые помогают выявить, 
как каждый из нас исполь
зует сырье. Такие счета у 
нас уже собирались вводить, 
но каждый раз что-то не 
получалось.

Между тем расход пряжи 
всегда зависит от качества 
работы вязальщицы. Чтобы 
уложиться в норму расхода 
материала, нужно постоянно 
искать наиболее выгодный 
способ вязания. Когда два 
года назад первый раз ввели 
лицевые счета экономии, 
сразу стало известно, кто 
экономит, а кто расточи
тельно относится к материа
лам. По-другому стали под
ходить к делу. По себе знаю: 
обидно, когда видишь, что у 
тебя хуже других получает
ся.

А у нас сейчас никто не 
знает, какая работница тру
дится экономно, а какая об 
этом даже не думает. Не 
учитывается и то, как налад
чики участвуют в общем де
ле, а от качества их работы 
тоже зависит, много ли бу
дет отходов. Лицевые счета 
необходимы. Ведь о том, как 
расходовался материал, мы 
сейчас узнаем только в кон
це месяца, когда нужно пи
сать объяснительные запис
ки.

Вот и получается, что кол
лектив работает вслепую.

Отсюда и стремление все 
недостатки отнести за счет 
некачественной пряжи. На 
нее ссылаются всякий раз, 
когда нужно указать причи
ну перерасхода, а свои внут
ренние резервы остаются не
использованными.

Их и не пытаются искать. 
Наверное, это и есть главная 
причина того, что работа по 
лицевым счетам экономии 
никак не получается. Тогда, 
два года назад, когда их вве
ли в первый раз, после под
счета результатов мы увиде
ли совершенно неожидан
ную картину. У новеньких, 
неопытных вязальщиц ока
залось больше экономии, 
чем у ветеранов. Весь наш 
пех не уложился в нормы 
расхода материала, а каж
дая работница в отдельно
сти, судя  по счетам, уложи
лась. Тогда у нас не хвати
ло настойчивости разобрать
ся до конца в этом противо
речии. Опять остановились 
на том. что во всем винова- 

. то плохое сырье.
В  прошлом году лицевые 

счета не ввели и вовсе 
из-за неорганизованности. 
В Цехе не нашли людей, 
которые могли бы под
считать результаты труда 
каждой работницы, ведь их 
нужно считать по каждому 
изделию, а ассортимент • ве
лик. Но я думаю. что это 
несерьезная причина. Есть 
же в цехе бригадиры, кото
рые принимают трикотаж и 
отпускают пряжу. И все это 
по весу. Если им дать нормы 
расхода сырья, то подсчи
тать результаты каждой ра
ботницы нетрудно.

Беда в том, что говорят О 
причинах этих неудач толь
ко в личных беседах. А де
лового обсуждения пробле
мы до сих пор не было. Как- 
то руки до этого не дошли. 
Главные специалисты в те
чение нескольких месяцев 
были заняты переводом це
ха в новое помещение. Руко
водители общественных ор
ганизаций считали (они и 
сейчас не изменили своего 
мнения), что это обязанность 
Только администрации. Не 
случайно , вопрос об эконо
мии материалов был обойден 
даже при составлении социа
листических обязательств 
прошлого года. Конечно, сде
лать вид. что проблемы не 
существует, легче, чем ее ре
шить. Вот и получилось, что 
в конце года мы с хорошими 
показателями по выполне
нию плана и качеству про
дукции остались без про
грессивок, потому что себе
стоимость наших . изделий 
выше плановой и рента
бельность у предприятия 
низкая.

Это заставило снова 
вспомнить, что и мы сами 
не все сделали для. того, 
чтобы не было перерасхода 
материалов. Сейчас состав
ляются планы ремонта и 
усовершенствования обору
дования, изменения техно
логии. Планируется опять и 
введение лицевых счетов 
экономии. Теперь в нашем 
цехе есть технолог, который 
будет вести учет расхода по 
каждому изделию. Но отно
шение к этому важному де
лу по-прежнему скептиче
ское. Мешают прежние не
удачи, причины которых не 
всем понятны. А главное — 
недостатки в использовании 
сырья стали слишком при
вычными и обыденными. 
Поэтому я . полностью под
держиваю рабкоров объеди
нения «Оибкабель» в том, 
что в деле экономии не дол
жно быть мелочей. Необхо
димо пункт об экономии Сы
рья и материалов включить 
в условия социалистического 
соревнования, сделать так, 
чтобы результаты, записан
ные в лицевых счетах, полу
чали огласку, обсуждались 
на производственных собра
ниях вместе с рабочими и 
специалистами.

Г. М А ЗУ?, 
вязальщ ица Томской > 

трикотажной фабрики.

Пополнился ассортимент
Шегарский маслозавод по

строен в девятой пятилетке. 
Времени с тех пор прошло 
не так много, но предприя
тие крепко встало на ноги. 
Вот и прошедший год кол
лектив завершил успешно. 
Реализовано продукции на 
2.373 тысячи рублей — зна
чительно больше, чем пре
дусматривалось планом. Воз

росло производство масла, 
цельномолочной продукции. 
С начала пуска ЗавоДа мы 
выпускали любительское и 
топленое масло, в 1976 году 
освоили еще один вид — 
крестьянское. В  этом году 
планируем наладить произ
водство сыра домашнего.

М. ТИМОНОВА, 
экономист.

Шегарский район.
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МАРТЕ семьдесят ше
стого меня наградили 
вторым орденом Лени

на и Золотой Звездой Героя 
Труда. И, конечно же, это 
было главным событием жи
зни в минувшем году. Лю
бопытное совпадение: в мар
те сорок третьего я, пятнад
цатилетний мальчишка, 
впервые развернул пропуск 
в проходной завода «Счб- 
электромотор» и в марте 
прошлого года вышел Указ 
о награждении меня высшей 
Правительственной наградой. 
Этйм как бы подытожен 
рабочий путь длиною в 33 
года.

В минувшем году в нашем 
цехе получили ордена ма
стера своего дела Александр 
Михайлович Чечуров, Вла
димир Харлов. А сколько 
людей удостоены наград по 
заводу!

Да, прекрасные люди тру
дятся у нас. Возьмем нашу 
мастерскую. Больше шести

десяти человек, многие — 
ветераны, есть и молодежь. 
Более сильный, опытный 
всегда поможет новичку, не 
станет таить секретов. Ибо 
коллективизм — одна из 
Главных черт нашего образа 
жизни. Достаточно послу-

му, в плане социального 
развития.

У нас есть прекрасная ба
за отдыха на берегу Оби. 
Только в прошлом году там 
отдохнуло более полутора 
тысяч рабочих. В минув
шем году сдали в эксплуа-

Сам уклад нашей жизни 
побуждает человека к твор
ческой активности, развива
ет его способности, а это и 
есть истинное счастье чело
века.

Впрочем, счастье *— поня
тие многогранное, ойо завй-

М о й  ц е х ,  м о я  р а б о т а
шать. о чем идет разговор 
на заводском партийном или 
профсоюзном собрании. Об
щие заботы на первом пла
не — выпуск продукции, 
строительство, учеба. Все, 
чем живет каждый из нас, 
интересует коллектив. Мы 
сами участвуем в управле
нии производством, думаем, 
каким быть заводу завтра. 
Думаем по-госу д ар стзен но

тацию станцию нейтрализа
ции, завершили строитель
ство нового инструменталь
ного, цеха, отделения регене
рации.

У нас есть хороший дет
ский комбинат, но нынче мы 
планируем построить еше 
один детский сад на 140 
мест, а в будущем — пио
нерский лагерь и еще одно 
общежитие со спортзалом.

сит от того, насколько устро
ен наш быт, как складыва
ется жизнь за проходной 
завода.

В ушедшем Году я по 
льготной путевке отдыхал в 
Болгарии на курорте «Сол
нечный берег», а другие ра
бочие с нашего завода (их 
более двухсот) провели от
пуск на разных курортах и в

здравницах страны. Недав
но я впервые сел за руль 
своего автомобиля. Чуть 
раньше получили у нас пра
ва на вождение личного 
транспорта еще двадцать 
человек, а сколько всего ра
бочих завода уже имеют 
личные машины—и сосчи
тать трудно.

Вот и выходит, что госу
дарство в долгу перед нами 
не остается, но-и мы долж
ны приложить все силы, 
Чтобы не быть должниками. 
Я к мои товарищи по цеху 
решили второй год десятой 
пятилетки отметить ударной 
работой, не забывая при 
этом о качестве> — словом, 
будем работать, как призы
вает партия'.

Б. СТЕПАНОВ, 
рабочий завода «Сиб- 
электромотор», Герой 
Социалистического Тру

да.
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'ЫТоварищ 
о товарище

Н А Ш А
В А Л Е Н Т И Н А

Валентина Сергеевна Ка- 
молкнна работает на Том
ской текстильной фабрике 
двадцать лет. Это прекрас
ный, знающий свое дело 
специалист. Судите сами, 
26,5 одеяла— норма на каж
дую работницу нашего це
ха, Валентина же меньше 
тридцати не делает. Мне 
Могут возразить, что с та- ч| 
ним опытом трех быть от
стающей. верно —  опыт у 
нее богатый. Но в характе
ре Этой женщины есть еще 
одно ценное качество —  
она дорожит престижем ра
бочего человека.

Наши станин стоят рядом 
пятнадцать лет, и я не при
помню случая, чтобы хоть 
раз Валентина опоздала на 
работу или ее станок хоть 
на минуту позже назначен
ного времени включился бы 
в общий ритм. Она всегда 
сосредоточена и вниматель
на. Что касается сдержан
ности, умения владеть со
бой в трудных ситуациях (а 
они у нас, поверьте, случа
ются нередно, особенно ко
гда выходят из строя стан
ки и ты не знаешь, куда ки
нуться!, для нас, женщин, 
Валентина всегда является 
примером.

Есть в этой женщине ка
кая-то особая душевная теп
лота и щедрость, может 
быть, поэтому так тянутся 
к ней люди.

За досрочное выполнение 
девятой пятйлетки нашу Ва
лентину наградили орденом 
Трудовой Славы Ш степени.
В прошедшем году она то
же многих из нас оставила 
позади —  завершила годо
вое задание к октябрьским 
праздникам. И мы в эти дни 
искренне радовались, позд
равлял ее с двойным празд
ником —  трудовой победой 
и лакДцатилетним трудовым 
стажем.

Не так давно Валентина 
опять оказалась в центре 
внимания: всем цехом чита
ли письмо, присланное на 
фабрику из школы, в кото
ром учителя благодарили 
мать за хорошее воспитание 
дочери. Такие письма полу
чала наша Валентина, когда 
ее старший сын Андрей слу
жил в армии. А разве мог
ло быть иначе в семье, где 
дети постоянно ощущают 
материнскую ласну, дове
рие, где каждый день на
блюдают пример истинного 
трудолюбия?

Г. КУГАЕВСКАЯ,
ткачиха Томской тек

стильной фабрики.

Т о в а р ы  

для народа
На манометровом заво

де внимательно прочита
ли и обсудили постанов
ление партии и прави
тельства «О развитии в 
1976—1980 годах произ
водства товаров массового 
спроса и о мерах по по
вышению их качества». 
Приняты повышенные 
обязательства по произ
водству товаров для на
рода. В  этом году завод 
выпустит новую модифи
кацию накладных замков, 
организует изготовление 
запасных цилиндровых 
механизмов для них. Учи
тывая просьбы покупате
лей, предприятие будет 
поставлять в торговую 
сеть болванки для изго
товления различных клю
чей.

Увеличится и производ
ство уже давно освоен
ных товаров, пользую
щихся спросом. Это за
жигалки, прищепки для 
белья, стеклянные крыш
ки' для домашнего консер
вирования. Конструкто
ры предприятия ведут 
разработку новых това
ров для населения — но
вых моделей газовых за
жигалок, лыжных крепле
ний и других изделий.

А. ДИКОВЙЧ, 
конструктор.

—  Вы, конечйо, ждете сына! —  нянечка родильного отде
ления лукаво улыбнулась взъерошенному молодому отцу.

—  Сына.

—  Можно' и дву*. -
—  А трех не хотите!
Олег, Игорь, Вадим —  сейчас веем им по шесть пет. Креп

кие, здоровые мальчишки. И, как все дети, немножко шалу
ны —  настолько, 'насколько удается спрятаться от маминого 
зоркого глаза. Это выпадает нечасто, поскольку под маминым 
присмотром они находятся и в детском саду.

НА СНИМКЕ: Олег, Игорь и Вадим в детском саду.
Ф о то В. Рыбалова.

д. Турунтаево Томского района.

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

«Не нашли общего языка»
В почте «Красного знамени» 

за 10 декабря 1976 г. было 
напечатано письмо товарове
да магазина №  24 Томского 
горпромторга Л. Власенко «Н е 
нашли общего языка». В нем 
шла речь о снизившемся ка
честве изделий, а также о на
рушении договорных обяза
тельств Томской швейной фаб
рикой, которая недопоставила 
магазину большую партию 
одежды, из-за чего выполне
ние плана оказалось под уг
розой срыва.

На письмо Л. Власенко от
вечают директор фабрики 
В. Г. Мясникова и секретаоь 
партийного бюро Л. В. Пет
ренко.

«В минувшем году наше 
предприятие оказалось в 
трудном  положении из-за те
кучести кадров. В некоторых 
Случаях приходилось объеди
нять две бригады в одну, что 
приводило к сокращению вы
пуска изделий и к снижению 
их качества.

Сейчас, в связи с постанов
лением ЦК К П СС и Совета 
Министров С С С Р  « О  развитии 
в 1976— 1980 годах производ
ства товаров массового спроса 
и о мерах по повышению их 
качества», в коллективе наме
чены меры для подъема тру
довой дисциплины и общест
венной активности рабочих. 
Приняты коллективные и ин
дивидуальные социалистиче
ские обязательства в честь 
60-Летия Великого Октября. 
Будет продолж ено внедрение 
комплексной системы управ
ления качеством.

В этом году мы планируем 
довести выпуск изделий с 
высшей аттестацией ДО 907 
тысяч рублей.

будут продолжены специа
лизация потоков, внедрение 
современного оборудования, 
разработка новых моделей. 
Д л я  установления деловых 
контактов с торгующими орга
низациями коллектив фабри
ки намерен заключить догово
ры трудового содружества».

« З а к р ы л и  с т о л о в у ю »
15 декабря в нашей газете 

было напечатано выступление 
заведующей отделением гиги
ены питания Томской город
ской санэпидстанции В. Крас
норуцкой «Закрыли столо
вую», где речь шла о низкой 
санитарной культуре в стопо
вых №  .5 и N2 71 Томска. Ре
дакция получила ответ от за
местителя начальника област

ного управления общественно
го питания Г. А. Пизненко. В 
нем говорится, что столовые 
отремонтированы, приведено 
в порядок оборудование, ре
гулярно осуществляются сани
тарные Дни. Руководители 
столовых М. Е. Кравченко и 
А. В. Боровская за нарушение 
санитарных норм строго пре
дупреждены.

Сейчас я уже на пенсии. 
Большая часть жизни осталась 
позади. Всякое было в ней, но 
не раз мне, воспитаннице дет
ского дома, оказывали помощь 
чужие люди, предлагая ее 
искренне и бескорыстно. Вот и 
в этот раз, оказавшись в беде, 
я не почувствовала своего 
одиночества.

В октябре я сломала ногу. 
В больнице мне оказали по
мощь, наложили гипс и отпра-

С В О Я  С Р Е Д И  Ч У Ж И Х
вили домой. Живу я одна, при
смотреть за. мной некому, по
этому' можете себе предста
вить мое состояние —  даже эа 
продуктами в магазин некому 
сходить.

Но вот узнали о моей беде 
на прежней работе в объеди
нении Томскгоршвейбыт и 
взяли меня под свою опеку.

Людмила Николаевна Дубов- 
ская, Мария Ивановна Башки
рова не раз бывали у меня 
дома.

Не остались в стороне и со
седи. Когда речь зашла о боль
нице, они и слушать не стали, 
заявив, что в родном доме и 
стены помогают.

И действительно, разве бы

чувствовала я себя так хоро
шо без помощи этих добрых и 
милых людей —  Татьяны Анд
реевны Панкиной, Агриппины 
Григорьевны Кондратовой, ко
торые мне отдали столько теп
ла.'

А. МУХИНА, 
пенсионерка.

г. Томск.

КАК ВАС 
ОБСЛУЖИВАЮТ

К т о  ж е  

п ос ов ет уе т  ?
Многие обновы я заказы

ваю в ателье № 15 Дома бы- 
й  № 1. Мне хотелось бы
рассказать вот о чем. Боль
шинство клиентов приходит 
к мастеру, заранее подобрав 
фасон. Но немало и таких 
заказчиков, которым необхо
дима помощь как раз в вы
боре подходящей модели. 
Особенно когда нужно сшить 
пальто, костюм. Но вот кон
сультацию художника-мо- 
дельера здесь получить не
просто. Я была свидетельни
цей такой картины: заказ
чица обратилась к мастеру с 
просьбой помочь ей подо
брать фасон: Но в ответ ус
лышала:

— Вот уж над этим сами 
думайте — у меня работы 
много.

А ведь зря мастера жале
ют время на подобные бесе
ды, стольких бы конфлик
тов они помогли избежать. 
Тем более этажом выше на
ходится экспериментальная 
лаборатория, где разрабаты
ваются и изготавливаются 
новые модели. Но увидеть 
эти модели в ателье Томска, 
а тем более встретиться с 
консультантами из лабора
тории, по-моему, еще нико
му не удавалось.

А. БАРМАТОВА.

т о к е м

П о с л е  ваш его п и сь м а
Власова, Лебедев и другие 

родители из поселка Дзер
жинского Томского района 
сообщали нам следующее:

«Наши дети учатся в Ти
мирязевской средней школе, 
которая находится в четы
рех километрах. Занятия 
проходят в две смены. Де
тей первой смены доставля
ют на автобусе, а вот тех, 
кто занимается во вторую 
(Это как раз ребятишки из 
второго и третьего классов), 
лишь увозят в школу. Об
ратно дети возвращаются 
пешком или на попутных 
машинах. Приезжают позд
но, замерзшие, уставшие, ча
сто со слезами. Обращались 
мы в управление водопро
водно-канализационного хо
зяйства, но помощи пока 
нет».

На это письмо редакции 
ответил начальник управле
ния А. Бьгчков:

«Наш автобус может обес
печить перевозку детей толь
ко первой смены. Вечером 
он занят на доставке рабо
чих. Когда выйдет из ремон
та дополнительная машина, 
начальнику водозабора
А. Пичугину дано указание

организовать перевозку де
тей второй смены».

Авторы письма и редакция 
не удовлетворены этим от
ветом. Волокита тянется с 
октября месяца, но до сих 
пор ни управление водопро
водно-канализационного хо
зяйства, ни сельский Совет и 
районо не принимают кон
кретных мер. А они крайне 
необходимы, ибо, как сооб
щают родители, некоторые 
дети именно поэтому броси
ли школу.

* * *
Н. Дубровин в своем пись

ме обратил внимание на 
недостатки в работе народ
ного суда Кировского рай
она. Начальник отдела 
юстиции Томского облиспол
кома А. Копанчук отвечает, 
что в письме правильно по
ставлен вопрос о низкой 
культуре оформления гра
фика приема граждан и от
сутствии списка рассматри
ваемых уголовных и граж
данских дел. Подобные не
достатки Имели место и в 
других судах города Томска. 
В настоящее время они уст
ранены. Оформлены новые

графики, ежедневно выве
шиваются списки рассмат
риваемых дел. Отделом юс
тиции на 1977 год разраба
тываются мероприятия, на
правленные на улучшение 
обслуживания трудящихся в 
учреждениях юстиции и су
дах области.

* * *
Серьезный упрек работни

кам почты содержался в 
письме Н. Волковой из по
селка Тымск Каргасокского 
района. Получен ответ заме
стителя начальника Томско
го производственно-техниче
ского управления связи 
Н. Лесового. «Проверкой, 
произведенной Каргасокским 
районным узлом связи, обо
снованность жалобы под
твердилась. Посылка утеря
на по вине начальника Тым- 
ского отделения связи С. Ар
тюшенко, которая не произ
вела поименного контроля 
почты, полученной с верто
лета. Виновная строго нака
зана. За ее счет адресату вы
плачено возмещение. Мате
риал по утрате посылки пе
редан в следственные орга
ны.

* * *
По поручению молодежи

села Калтай Томского райо
на Н. Сергеева написала, что 
в их клубе жители не могут 
посмотреть фильм, не говоря 
уже об организации других 
культурных мероприятий. 
Начальник областного уп
равления культуры В. Бел- 
ковец сообщает, что содер
жание письма автора соот
ветствует действительности. 
Клуб размещается в аварий, 
ном здании. Есть серьезные 
недостатки в оформлении 
наглядной агитации, В по
селке нет коллектива худо
жественной самодеятельно
сти. Калтайский клуб наме
чено преобразовать в Дом 
культуры, куда будет на
правлен художественный ру
ководитель. Запланировано 
строительство нового Дома 
культуры.

* * *
«В нашем городе, — пишет 

томичка О. Фомина, —, нет 
должного порядка в органи
зации торговли на вещевом 
рынке». Заместитель пред
седателя горисполкома Н. 
Шнурко отвечает, что базар
но-рыночному управле
нию поручено привести в 
надлежащее состояние тер
риторию рынка. Ленинскому 
райотделу милиции необхо
димо обеспечить порядок, не 
допуская торговлю за пре
делами рынка.

н е д о в о л е н ?
Почти все студенты наше

го инженерно-строительно
го института живут в обще
житиях по улице Партизан
ской (г. Томск). Рядом по
строена студенческая столо
вая. Казалось бы, есть все 
условия для хорошего пита
ния. Но в столовой постоян
но грязно. Однажды мы ска
зали об этом поварам, но они 
нам бросили халат, чтобы 
мы им вытерли ложки ' и 
вилки. Вдобавок ко всему 
готовят здесь невкусно. Про
бовали попросить жалобную 
книгу, но нам не дали.

X. КАМАЛДИЯОВА 
и др., всего 16 подписей.

О б и д а  

на ««Улыбку»
Первого октября у нас 

была свадьба. Как и всём 
новобрачным, нам предло
жили сфотографироваться, и 
мы с удовольствием согла- 
лись. Подошло время выку
пать фотографии в ателье 
«Улыбка», но, увы, там их не 
нашли. Нам посоветовали 
сходить в фотолабораторию 
па ул. Советской, 7, но и тут 
следов нашего торжества, 
запечатленных на пленке, 
Не обнаружили. Обидно, что 
о таком радостном дне у нас 
ничего не остается на па
мять.

КЛЕЙМЕНОВЫ.
г. Томск.

А в т о б у с ы  —  

м и м о
Мы живем в Богашеве, а 

работаем в аэропорту. От 
поселка это не так далеко, 
но и не столь близко, чтобы 
ходить пешком. Но вот беда: 
на остановке, чтобы сесть в 
автобус, нам приходится 
простаивать по часу и боль
ше. Мчатся мимо комфор
табельные экспрессы, достав
ляющие пассажиров марш
рутом «Город — аэропорт». 
А в автобус № 119, как пра. 
вило, не сесть — он перепол
нен.

ТРАВКОВА, БОРДУ- 
СЕНКО, ПАРШУКОВ 

я другие.

Такая ««услуга»
Совсем недавно домоуп

равление № 5 оказало нам 
такую услугу: очистили ка
нализационный ■ колодец. Но, 
когда машина уехала и сле
сари ушли, выяснилось, что 
штакетник повален, четыре 
дерева сломаны,. А ведь мы 
за саженцами ухаживали, 
огородили их, мечтали, как 
зашелестят они зеленой 
кроной на радость детворе. 
И вот теперь все уничтоже
но.

В. МЯСОЕДОВ,
г. Томск, ул. Кулагина, 17.
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НА СЛОВАХ:
«Все бараки по улице Уриц

кого относятся к аварийному 
жилью и капитальному ремон
ту не подлеж ат. Снос бараков 
будет производиться за счет 
нового строительства жилья 
для  треста ТомсктрансСтрой. 
Рассмотрев заявление Н. Лос
кутовой, ГОРЕМ -10 обязуется 
в ближайшее время оказать 
помощь в ремонте этой квар
тиры.

Начальник ГОРЕМ-Ю А. Моч- 
ккн, 20 октября 1976 то да».

НА ДЕЛЕ:
«Начальник ГОРЁМ-Ю А. 

Мочкин обещал отремонтиро
вать нашу квартиру, но, увы, 
ничего не сделал. Мы обрати
лись за помощью в райиспол
ком, затем в горисполком, но 
оттуда наши жалобы снова на
правили в ГОРЕМ-10. Что же 
нам делать теперь!

Н. Лоскутова, г, Томск, ул. 
Урицкого, 23, 14 января 1977 
года».

НА СЛОВАХ:
«Управление коммунально

го хозяйства сообщает, что 
водоразборная колонка в по
селке Свечном часто замерза
ет. Д л я  улучшения водоснаб
жения до 1 января 1977 года 
управление Водопроводно-ка
нализационного хозяйства ус
тановит специальную колонку 
с электрообогревателем. Ж и
тели поселка сообщали также 
о том, что нет освещения 
улиц. Сообщаем, что ремонт 
уличного освещения произве
ден.

Начальник управления П, 
Иванов. 23 декабря 1976 г.».

НА ДЕЛЕ:
«Легче написать, чем вы

полнить. Все осталось по-пре
жнему. Ни света (уличного), 
ни воды.

А. Костырев, г. Томск, пер. 
Урожайный, 53, 5 января
1977 года».

* * *
Недавно в редакцию при

шел ответ из С М У-1  управле
ния Химстрой на опублико
ванное в «Почте «Красного 
знамени» фотообвикение. В 
нем написано: «Отмеченные

факты признаём, все работы 
по устройству теплосети N9 7 
(г. Томск, ул. Яковлева), вклю
чая обратную засыпку и вос
становление автодороги, будут 
закончены до 20.12.76 г.

Главный инженер СМУ 
В. Школьников. 7 января 
1977 года».

Уважаемый тов. Школьни
ков! Прочтите, пожалуйста, 
внимательно свой ответ. И со
поставьте даты. А теперь мы 
ждем от вас не отписки, а от
вета по существу.

> С о о б щ е н и я

из - з а  Р У Б Е Ж а

Крепнет всестороннее 
сотрудничество

ГАВАНА, 20 января. 
(ТАСС). Здесь закрылось 
заседание исполкома Со
вета Экономической Вза
имопомощи. В его работе 
приняли участие делега
ции стран—членов СЭВ, а 
также Ю гой Лавки.

На заседании были рас
смотрены вопросы много
стороннего сотрудниче
ства стран—членов СЭВ, 
призванного способство
вать экономическому раз
витию Кубы, ускорению 
процесса интеграции ее 
экономики е экономикой 
других стран — членов 
СЭВ. Делегаты обсудили 
также ряд других вопро
сов, связанных с деятель
ностью этой организации.

На важное значение ре
шений заседания СЭВ 
указал на состоявшейся 
здесь пресс-конференции 
постоянный представи
тель Кубы в СЭВ, член 
Политбюро ЦК Компар
тий Кубы, заместитель 
председателя Государст
венного совета и Совета

Министров Республики 
Куба Карлос Рафаэль 
Родригес. Мы удовлетво
рены итогами заседания, 
которые, несомненно, по
служат дальнейшему уп
рочению всестороннего 
сотрудничества стран — 
членов СЭВ с Республи- 
дой Куба, заявил он.

Отзечая на вопросы 
журналистов, К. Рафаэль 
Родригес, а также пред
седатель исполкома СЭВ, 
представитель ПНР в этой 
организаций К. Ольшев
ский подчеркнули, что 
деятельность Совета Эко
номической Взаимопомо
щи направлена на интен
сивное и гармоничное 
развитие национальных 
экономик стран—участ
ниц. Они отметили важ
ное значение помощи Со
ветского Союза другим 
странам социалистиче
ского содружества, в част
ности Кубе, которая во 
Многом способствовала их 
экономическому разви
тию.

Г О С С Е К Т О Р -  

О С Н О В А  П Р О Г Р Е С С А
ДЕЛИ, 20 января. 

(ТАСС), Достижения го
сударственного сектора 
Индии за последние годы 
СО всей убедительностью 
подтвердили, что только 
с ним следует связывать 
надежды на дальнейший 
рост экономического по
тенциала и скорейшее до
стижение полной эконо
мической самостоятельно
сти, заявил видный ин
дийский экономист Н. Ч. 
Бхаттачария.

Поэтому правительство 
Индии, несмотря на со
противление монополий, 
настойчиво следует по пу
ти всестороннего рас
ширения государственно
го сектора, который уже 
занимает командные вы
соты в ведущих отраслях

экономики. Если в начале 
50-х гг. в Индии было 
только пять предприятий 
госсектора, а его капита
лов ложен ия оцени вались 
в 290 млн. рупий, то сей
час в стране успешно ра
ботают свыше 125 круп
ных промышленных госу
дарственных объектов с 
общим капиталом в 80 
млрд, рупий. Они произ
водят сталь, самолеты, 
корабли, вагоны, локо
мотивы, телефоны, теле
визоры, лекарства.

Если в 1971—1972 ГГ. 
распределение средств на 
развитие государственного 
и Частного секторов на
ходилось в соотношении
46 к 54, то сейчас оно со
ставляет 66 к 34.

Дж. К А Р Т Е Р -Н О В Ы Й  
П Р Е З И Д Е Н Т  С Ш А

ВАШИНГТОН, 20 ян
варя. (ТАСС). Сегодня 
Дж. Картер официально 
вступил на пост прези
дента Соединенных Шта
тов Америки.

День «инаугурации», 
как в США называют 
вступление в должность 
нового президента, начал
ся церемонией перед зда
нием конгресса, во время 
Которой председатель
верховного суда У. Бер
гер принял присягу у 
Дж. Картера, а спикер 
палаты представителей 
конгресса США Т. О’Нил 
—нового вице-президента 
У. Мондейла. На тор
жественном акте присут
ствовали члены новой 
администрации, члены 
обеих палат конгресса, 
политические и общест
венные деятели, предста
вители дипломатического 
корпуса.

После принесения при
сяги новый, 39-й прези
дент США выступил с 
традиционной речью. Он 
призвал американцев соз
давать вместе «новый на
циональный дух един
ства и доверия», а также 
восстановить «веру в на
шу страну и друг в дру
га». У Америки в эти 
дни, сказал Дж. Картер, 
когда мы хотим начать 
все с начала, не может 
быть более благородной и 
высокой задачи, чем ока
зание помощи в установ
лении справедливости и 
прочного мира на земном 
шаре. Мы будем сохра
нять достаточную силу, 
чтобы не возникло необ
ходимости доказывать ее 
в бою, и мы будем вести 
сбои войны против бедно
сти, невежества и неспра
ведливости, ибо это — 
именно те враги, против 
которых могут быть с че
стью мобилизованы наши 
силы.

Дж. Картер выразил 
надежду, что будет пост
роено «прочное здание 
мира, опирающееся не на 
средства войны, а на 
международную полити
ку». В мире все еще про
должается, заявил прези
дент, массированная гон
ка вооружений, е помо
щью которой, как он вы
разился, «надеются со
хранить равновесие могу
щества между потенци
альными противниками».

«•Мы твердо намерены 
проявлять настойчивость 
и мудрость в своем 
стремлении к ограниче
нию арсеналов оружия на 
земле теми размерами, 
которые необходимы для 
обеспечения собственной 
безопасности каждой

'страны. В этом году мы 
сделаем еще один^шаг к 
достижению своей выс
шей цели — ликвидации 
всего ядерного оружия на 
нашей планете».

Обращаясь затем по ра
дио к другим странам, 
президент Дж. Картер 
заявил: «Соединенные
Штаты выполнят свое 
обязательство способство
вать созданию стабильно
го, справедливого и мир
ного мирового порядка. 
Мы не будем стремиться 
ни к господству, ни к 
диктату. Сейчас, когда в 
истории нашей страны за
вершилась одна глава и 
мы приступаем к новой, 
мы, американцы, по мое
му твердому убеждению, 
имеем более зрелое пред
ставление о проблемах 
мира. Это представление 
включает в себя и при
знание того факта, что 
мы не в силах в одиночку . 
дать ответ на все пробле
мы мира.

Соединенные Штаты в 
одиночку не могут изба
вить мир от ужасного 
призрака ядерного разру
шения, но мы можем и 
будем сотрудничать в 
этом с другими».

«Проблемы мира не 
•имеют легкого решения,
— продолжал президент.
— Однако от их решения 
зависит благополучие 
каждого из нас и по сути 
дС.иа возможность дЛя 
всех нас остаться в Жи
вых. Как президент Сое
диненных Штатов, я заве
ряю вас, что мы намере
ны выполнить свою обя
занность в этом отноше
нии».

После официальной це
ремонии перед Белым до
мом состоялся традицион
ный парад делегаций от 
всех штатов страны. Пре
зидент ДЖ. Картер, вице- 
президент У. Мондейл, 
члены новой администра
ции занимали места на 
трибунах, защищенных, 
по сообщениям газет, спе
циальными пуленепроби

ваемыми стёклами.
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« А  С  У  — к  о
Сколько рабочих в возра

сте до 30 лет трудится на 
предприятиях? Сколько из 
них не имеет среднего обра
зования? Сколько детей до
школьного возраста в семь
ях рабочих?

Чтобы ответить на эти и 
подобные вопросы, работни
кам любого отдела кадров 
потребовалось бы много вре-

д р ы »
мени. Эту задачу электрон
но- вычиюлютельная машина 
решит в течение нескольких 
минут. Для совершенство
вания табельного учета, ста
тистики и оперативного ре
шения .вопросов производст
венного и культурно-быто
вого строительства, органи
зации массовых мероприя

тий в производственном объ
единении Сиокабель вводит
ся «АСУ — кадры».

Сейчас на предприятии 
производится проверка лич
ных карточек рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих, уточня
ются биографические и дру
гие данные. Новая система 
учета и планирования нынче 
вступит в строй.

В. ЩУКИН.

Н А Г Р А Д А  Т О М С К О М У  В И Р У С О Л О Г У
В  Томский научно-иссле

довательский институт вак
цин и сывороток пришла 
приятная весть из столицы. 
Главный комитет Выставки 
достижений народного хо
зяйства сообщил, что со-

У С П Е Х  М
Научный совет по пробле

мам радиационной физики 
твердого тела Академии на
ук СССР принял постанов
ление. з  котором сказано: 
«Одобрить направления ра
бот в области радиационной 
физики твердого тела, раз
виваемые в Томском поли-

труднику ТомНИИВСа кан
дидату медицинских наук 
Л. Е. Подплекиной присуж
дена бронзовая медаль 
ВДНХ.

Почетная награда главной 
выставки страны присужде
на томскому вирусологу за

о л о д ы х
техническом институте, и 
представить в Отделение об
щей физики и астрономии 
при президиуме Академии 
наук СССР в качестве одно
го из крупнейших научных 
достижений' за 1976 год».

Эти исследования в обла
сти изучения структуры и

разработку и внедрение в 
производство диагностиче
ской асцитической иммун
ной жидкости для диагно
стики тяжелого заболевания 
нервной системы.

Ф. ВАСИЛЬЕВ.

свойств радиационных де
фектов выполнены молоды
ми учеными ТПИ К. П. 
Арефьевым, С. А. Воробье
вым и аспирантами В. Г. 
Стародубовым, Г. И. Экиным 
и А. А. Цоем. Полученные 
ими результаты открывают 
новые возможности широко
го использования позитрон
ной спектроскопии в прак
тике.

Р. ГО РСК А Я.

С Н Е Г  И  Р О З Ы
Покрыты пышными сугроба

ми скверы города, трескучие 
морозы расписывают окна до 
мов. А работники Горзелен- 
хоза уже знают, какими будут 
улицы Томска летом. Более 
двухсот наименований цветов, 
семена для  которых получают 
сейчас многие из областей 
страны, появятся на клумбах. 
К весне Горзеленхоз вырастит 
более миллиона двухсот ты
сяч саженцев. Этого количе
стве хватит для  украшения го
рода, для  зеленого строи

тельства на территориях про
мышленных предприятий и 
для садоводс-в-любителей.

Нынче летом в скверах го
рода будут установлены но
вые садовые скамейки. Из 
Уфы получено для  них три
ста комплектов литья совре
менных форм.

В теплицах Горзеленхоза 
особенно тщательно готовятся 
к предстоящ ему М еж дународ
ному женскому дню. Здесь 
будут выращены к празднику, 
розы и тюльпаны .—  самый 
лучший подарок для  женщин.

П. ГУРЬЯНОВ.

К У Л И Н А Р Ы

СЪЕХАЛИСЬ НА КЕТЬ
Два дня в Белом Яре ра

ботал областной кулинар
ный совет Томсклесурса. 
Лучшие повара, кондите
ры, начальники орсов, про
слушав доклад замести
теля начальника сбллес- 
урса А. М. Хардиковой, 
обсуждали проблемы улуч
шения торговли и общест
венного питания в лесных 
поселках, делились опытом 
работы. Участники совета 
побывали в лесных стопо
вых в Ягодном и Белом Яре. 
Состоялась дегустация блюд 
из океанической рыбы, 
представленных на специ
ально подготовленной вы
ставке. Желающие сразу же 
получили рецепты вкусных 
н питательных блюд.

К. ОСИПОВ.

р а п о р т  в
Готовясь к 50-летию осно

вания ДОСААФ, радиолюби
тели страны провели радио
перекличку, во время кото
рой рапортовали об их ус
пехах. Томичи рассказали 
своим коллегам, что в об
ласти радиолюбительством 
занимаются 800 человек.

ЭФИРЕ
Здесь действует 70 ра
диостанций индивидуаль
ного 'Пользования и 13 ра
диостанций коллективно
го. 12 радиолюбителей ста
ли мастерами и 11 — канди
датами в мастера радиоспор
та. Большую работу по про

паганде достижений совет
ского радио и по воспитанию 
молодежи, которая готовится 
стать защитниками Родины, 
проводят самодеятельные 
радиоклубы. В Томской об
ласти их шесть. Радиоспорт 
среди молодежи Томской 
области очень популярен. Об 
этом также было сказано в 
рапорте.

А. НИФАКИН.

АЛЛО, МЕЖДУГОРОДНАЯ!..
Монтаж оборудования новой 

телефонной станции ведется в 
огромных помещениях всех 
четырех этажей. Плотно один 
к другом у, как кирпичи в ка
менной кладке, выстроились 
щиты, под которыми —  спле
тение цветных проводов.

—  И каждый проводок надо 
припаять абсолютно точно, —  
гоаорит прораб Петр Павло
вич Галуцких. —  А по всей 
станции этих проводков набе
рется больше миллиона. Гак 
что можете представить объ
ем работ, который должны 
выполнить монтажники.

В новом здании междуго
родной телефонной станции, 
которое выросло на проспек
те Ф рунзе, трудятся специа
листы треста Межгорсвязь- 
строй. Они монтировали по
добные станции в Магадане, 
Пензе, в Казахстане, на 
Кавказе. Томская «м еж ду
городка» —  типовая, отве
чающая всем современ
ным требованиям. Устанавли
вается здесь, кроме обычного, 
полуавтоматическое обору
дование. Значит, телефонист
ка сможет набирать номер 
иногороднего абонента прямо 
из Томска.

—  Огромный светлый зал, 
где разместятся телефонист
ки, оборудуется кондиционе
рами воздуха, —  говорит 
Петр Павлович —  Так что ус
ловия для  работы будут хоро
шие. У  нас отлично трудятся 
на монтаже Ю рий Дунин, Ва
лентина Максимович, Василий 
Немцов, Валентина Ломакина 
и другие. Скоро томичи, на
брав номер новой «м еж ду
городки», смогут быстро ус
лышать своих абонентов з 
других городах.

НА СНИМКАХ: монтажница 
Валентина Ломакина; вот так 
плотно, один к другому, мон
тируются блоки.

Ф о то Э. Стойлова.

РЕПОРТАЖ

Ф О Р Т У Н А
УЛЫ БНУЛАСЬ К У Д А  П О Й Т И  В  В Ы Х О Д Н О Й ?

Карточки «Спортлото» стали 
привычными в наши дни. По
ходы, полученные от этих ти
ражей, пойдут на развитие 
спорта в нашей стране, поэто
му «Спортлото» необычайно 
популярно. Совсем недавно 
Новосибирское зональное уп
равление зафиксировало круп
ный выигрыш в 5.000 рублей. 
Пять номеров в карточке уга
дала работница Томского 
трамвайного депо Ml- Е. Бажи
на. Томич, младший научный 
сотрудник одного из институ
тов В. К- Козлов также стал 
обладателем счастливого выиг

рыша на эту же сумму. Шо
фер пассажирского автотранс
портного предприятия № 3
В. А. Олимпиев по двум кар
точкам в общей сложности вы
играл 6.056 рублей. Пять но
меров угадал томич В. И. Те
рентьев, шофер автобазы тре
ста Томскпромстрой, Как ви
дите, фортуна к томичам бла
госклонна.

Л. МОЧКИ НА.

В честь знаменательной 
даты — 50-лет,ия ДОСААФ 
Советский райком ВЛКСМ 
организует большой военно- 
спортивный праздник. Он 
начнется 22 января в 12 ча
сов. После торжественного 
митинга у Дворца культуры 
«Авангард» состоится возло
жение цветов к стеле па
мяти Ивана Черных. Цент
ральную часть программы 
праздника составят военизи

рованная эстафета, в кото
рой примут участие разве
дывательные отряды, сани
тарные дружины, лыжники, 
авиамоделисты, любители 
фигурного катания также 
покажут своё искусство. В 
микрорайоне, где будет про
ходить праздник, органи
зуется работа буфетоз, во 
Дверце культуры . «Аван, 
гард» будет работать книж
ный киоск.

Лекцию-концерт коллек
тив художественной само
деятельности завода матема
тических машин очень долго 
готовил для подшефного 
совхоза. Она состоится в 
воскресенье. Молодые Рабо
чие «Сибэлектро мотора» в
свой день отдыха придут в 
краеведческий музей. Встре
ча с миром великих жи
вописцев, ‘ знакомство с

современными мастерами 
кисти — вот что даст им 
поход.

Зима —■ отличное время 
для рьгбной ловли. И мно
гие томичи проведут свои 
часы отдыха на заснежен
ном льду реки, уповая на 
рыбацкое счастье. Пожела
ем же им удачи!

А. ДЕЯНОВА,

ВУЗОВСКИЙ ХОККЕЙ. 
КАКИМ ЕМУ БЫТЬ ?

Нынешнее первенство об
ластного совета «Буревест
ник» по хоккею ничего но
вого не принесло. По-преж
нему в лидерах осталась 
команда ТПИ «Политехник». 
Снова’ не участвовали в со
ревнованиях спортсмены 
мединститута. Розыгрыш 
первенства еще раз показал, 
что студенческий хоккей ' 
развивается неравномерно. 
Как и раньше, не готовятся' 
к сезону команды ТГУ, 
ТИАСУРа, ТИСИ. Они созда
ются стихийно, наспех и 
существуют недолго. Начав 
свои выступления в ноябре, 
заканчивают их уже в сере
дине декабря. Только хок
кеисты ТПИ и ТГПИ прини
мают участие в первенстве 
области и других соревнова
ниях.

Когда-то хоккей в Томске 
начинался с выступлений 
студенческих команд. Десять 
лет подряд сборная томского 
«Буревестника» была участ
ницей первенства - РСФСР, 
выступала в соревнованиях 
Российского совета СДСО 
«•Буревестник», дважды бы
ла их финалистом. Но завое
ванные ранее позиции те
перь сданы. Что за причи
ны?

Да, хоккей — игра не толь
ко красивая, мужественная 
и увлекательная, но и тре
бующая немалых затрат, по
стоянной заботы, кропотли
вого труда. Получается, что 
ори существующей системе 
выявления сильнейшего ву
зовского коллектива, прак
тикуемой облсоветом «Буре
вестник», спортклубам более 
выгодно вкладывать матери
альные и другие затраты на 
развитие тех видов спорта, 
где быстрее достигается тре
буемый результат, где легче 
получить необходимое коли
чество зачетных очков.

Надо ли развивать хоккей 
в студенческом обществе? 
Вопрос странный. Взять хо
тя бы такое обстоятельство: 
сотни членов школьного 
клуба «Золотая шайба» ста
новятся студентами. А, как 
известно, в Томске соревно
вания на приз «Золотой 
шайбы» очень популярны. 
В  них участвуют сотни де

тей и подростков. Только за 
последние два года томские 
команды не раз были -участ
никами и призерами всесо
юзных финалов на приз 
«Золотой шайбы». Конечно, 
и в институтских стенах ре
бята хотели бы продолжить, 
крепкую дружбу с хоккеем,. 
Но далеко не но всех вузах 
Томска будет у них такая 
возможность...

Флагман студенческого 
хоккея — «Политехник» — 
располагает всем необходи
мым для успешной работы 
и достижения высоких ре
зультатов. Ректорат ТПИ, 
кафедра физвоспитания
проявляют постоянную за
боту о команде. И это дает 
свои плоды.

И вот команда педагоги
ческого института пережи
вает период спада, выступа
ет слабее своих возможно
стей. Сказалась неподготов
ленность к зиме, есть труд
ности, связанные с матери
альным обеспечением. Ка
федра физвоспитания, спорт
клуб ТГПИ ищут выход. 
Сейчас они предложили объ
единить два хоккейных кол
лектива — будущих педаго
гов и спортсменов ГРЭС-П 
(здесь созданы хорошие ус
ловия для развития детского 
и юношеского хоккея). Это, 
будем надеяться, даст воз
можность сконцентрировать 
силы и средства, создать 
один сильный хоккейный 
клуб.

Но в других вузах по-пре
жнему хоккей в немилости. 
Это ставит в затруднитель
ное положение коллективы 
ТПИ и ТГПИ. При отсутст
вии сильных соперников ис
чезает возможность постоян
ной борьбы—главного фак
тора достижения высоких 
спортивных результатов.

Судьба вузовского хоккея 
заставляет серьезно заду
маться. Каким ему быть — 
это во многом зависит от 
инициативы спортивных 
клубов, руководителей ка
федр физвоспитания и обл- 
сосета ДСО «Буревестник»,

В. ЕРМАКОВ, 
член областной федера

ции хоккея.
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РЕКОРДНЫЙ ПРЫЖОК
ДОНЕЦК, 20 января. (Корр. 

ТАСС). Рекорд Украины к 
второе в  истории советской 
легкой атлетики достижение 
в прьгаеках в длшгу для залов

ТАТЬЯНЫ СКАЧКО
6 метров 67 сантиметр cm ~  

г установила Татьяна Скач-ко, 
i выступая на соревнованиях 
Г легкоатлетов Украины в До- 
гнецке. Это —  лучший резуль- 
; тат сезона в мттрс.

СТАРТОВАЛИ СЕЛЬСКИЕ СПОРТИВНЫЕ
СВЕРДЛОВСК. 20 января. 

(Корр. ТАСС). На Среднем Ура
ле сегодня начались финаль
ные соревнования IV Всерос
сийских зимних сельских 
спортивных игр. Ошг прово
дятся одновременно в центрах 
кру иных сел ьскохоаяйс твел- 
ных районов — Красноуфнм- 
ске, Богдановиче, Тавде. а тай
ное в Свердловске и рабочем 
поселке Уралец. В программе

В С Е Г О Л Ы - В О
РИМ, 20 января. (ТАСС). Со 

счетом 2:1 сборная СССР по 
футболу победила сегодня в 
Генуе в товарищеском матче 
молодежную сборную Италии.

« П Е Р В Ы Й  Ш А Г »
ЛЕНИНГРАД, 19 января. 

(Корр. ТАСС). В первом чет
вертьфинальном матче розы
грыша Кубка обладателей куб
ков европейских стран баскет-

1— лыжные гон-кги, конькобеж
ный и санный спорт, прыжки 
на лыжах с трамплина и лыж- 
н ое двоебор ье, г орнолыжн ы й 
спорт, хоккей с шайбой я  мя
чом.

Н'а финалы съехались почтя 
г.,:2О0 сельских спортсменов, 
которые представляют 51 об
ласть, края и автономные рес
публики Российской Федера- чщш.

В ТО Р О М  Т А Й М Е
На 49-й минуте счет открыл 

Блохин. Через несколько ми
нут Коньков ударом головой 
удвоил результат. На 83-й ми
нуте Бартоломеи отквитал 
ОД|ВН гоя.

—  П О Б Е Д Н Ы Й
бопнхеты лештифадскаг*
«Спартака!» выгагреля сегодня 
у  пражской «Славии* 34:33 
(47:31).

Зам. редактора М. Б . МАЛЬЦЕВ.

Т 5 Д .Т Е »

22 января — спектакль
«Прощание в июне».

Начало — в 19 час. 30 мин. 
ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ
23 января — спектакль

«Мэри Поплине вернется».
Начало — в 11 час. и 13 час; 

S0 мин.
ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗНОМЕДИИ

22 января в помещении
Дворца культуры «Авангард» 

«БАЯДЕРА»
(оперетта в 3-х действиях). 

Начало — в 20 часов.
24 , января в помещении 

Крамтеатра
«В МИРЕ МУЗЫКИ, 

ПЕСНИ, ТАНЦА»
Начало — в 19 час. 30 мни.

22 января. «Большие гонки» 
(две серии) — 19.

mm®
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Сказ про то, нак царь Петр 
арапа женил» — 8-40, 12-25,
14-15. 16-10, 18-20, 20-10, 21-50. 
«Муму» г— 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Там, за горизонтом» (две 

серии) — 8-30, 11, 13-30. 16,
18-30, 21. «Свадьба б Малинов
ке» — 9, 10-50. 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50. Зал кино
хроники. «3  лесах Прибайка
лья»—9, 10-05, 11-10, 13-20, 15-30.

17- 40. «Аппассионата» —  12-15. 
14-25, 16-35. 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Там, за горизонтом» (две 

серии) —  9, 11-30, 14, 16-20,
18- 50, 31-15. «Свадьба в Мали
новке» —  8-40, 10, 14, 16, 18,
10-50, 21-40. «Крестьянский
сын» —  10-30.

«СИБИРЯК»
«Больше не буду» —  9-20.

«Черный чулок» —  1 1 . 12-40,
14-20, 16. 17-40, 19-20, 21. 

«ПИОНЕР»
Мультсборник —  9-30, 1 .1 ,

12-30. «Гаврош» —  14, 16. «Чер
това невеста» —  18, 20, 21-50. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Я служу на границе* —  15. 
«Незнакомка» —  18, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Фюрер из нашего квартала» 

—  17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Белый клык» —  17, 18-40,

20-30,
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Профессия: репортер» (две 

серей) — 15, 17-50, 20-40.

S S
T S

СУББОТА, 22  января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. Новости. 10.30. Цв. 

«АБВГДейка». 11.00. «Для вас, 
родители». 11.30. Цв. Му- 
зьгкалькая программа. «Утрен
няя почта». 12.00. «Больше хо
роших товаров». 1*2.30. Цв. 
«Рассказы о художниках». На
родный художшш РСФСР Н. В. 
Кузьмин. 13.05. Цв. «Хочу все 
.знать». Киножурнал. 13.15. Цв. 
Концерт Государственного Ку
банского народного хора. 14.00. 
Цв. «Литературные чтения». 
К. Федин. «Первые радости».

14.30. Цв. «Это вы можете». 
Конкурс изобретателей. 15.30. 
Цв. «В гостях у сказки». 
«Снежная королева». Худо
жественный фильм. 17.00. Цв. 
«Здоровье». Научно-популяр
ная программа. Ведущая — 
врач Ю. В. Беля'нчикова. 17.30. 
Цв. Программа мультиплика
ционных фильмов: «Садко Бо
гатый», «Михаэла». 18.00. Цв. 
« Оч еаид н ое - не в ер о я ти ое ». Be д у- 
хц-ий — профессор С. П. Капи
ца. 19.00. Новости. 19.25. 
Премьера телевизионного док у 
мент ального  фильма «Скуп
щики душ». 20.25. Заключи
тельный концерт Всесоюзного 
телевизионного ф естивал я
«Песня-76». (Повторение про
граммы 1 января). 22.00. «Вре
мя». 22.30. Цв. Продолжение 
закл ючител ытого концерта
Всесоюзного телевизионного 
фестиваля «Песня-76». 23.45.
Цв. Тираж «Спортлото». 23.55. 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

18.00. Фильм — детям. «Мур
зилка и Великан», «Осень, дож
дик и грибы». 18.35. Решения 
XXV съезда КПСС — в жизнь. 
Колл ектив нау ч но- ис с лед ов а-
тельского кабельного институт- 
та в борьбе за эффективность. 
19.05. «Вечер вальса». Концерт 
симфонического оркестра Том
ской областной филармонии. 
20.0-0. Телевизионный доку
ментальный фильм «Минута 
Сергея Авакова». 20.15—21.40. 
«В дальнем плавании». Худо
жественный фильм. (Киевская 
студия художественных филь
мов’).

радио
СУББОТА, 22 января

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ан
тр акт. 9.СЮ. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.10. «Томск ли

тературный». 14.00. «Новь лес
ных поселков». Репортаж об 
открытии книжного магазина в 
поселке Клюкв-штка Верхне- 
кетского района. 14.20. Эстрад
ный концерт. 14.45. «Герои пя
тилетки». «Ломовицкие дояр
ки — победители областного 
соревнования».

Учебный комбинат объе
динения Союзтомекмелио- 
ращия проводит набор на 
курсы машинистов бульдо
зеров и экскаваторов из чис
ла лиц, отслуживших в ря
дах Советской Армии. При
нятым выплачивается сти
пендия в размере 76 руб. в 
месяц. Срок обучения -— 4— 
5 згесяцев.

Начало занятий — с 1 
февраля.

Здесь же требуется пре
подаватель по строительно- 
дорожным машинам.

Обращаться: г. Томск, пос. 
Зональный, ул. Зеленая, 2. 
Проезд автобусом № 119 до 
остановки «Карьер» и № 7 
до остановки «Пос. Зональ
ный». Телефон № 9-01-46.

Городское бюро по трудо
устройству населения сроч
но приглашает на постоян
ную работу в ТИАСУР: 
радиоинженеров, програм
мистов, инженера по быту, 
фотографов, учебных масте
ров (юношей, отслуживших 
в армии), лаборантов (юно
шей), шоферов X-II классов, 
электриков, слесарей-сан- 
техников, вахтеров, техни
чек, столяров 3—6-го разря
дов, тракториста, гардероб
щиц.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а.

60-летито Великого Октября посвящается.
По п.росьбе кинозрителей с 24 января в кинотеатрах 

г. Томска проводится
ФЕСТИВАЛЬ СОВЕТСКИХ ПРИЗОВЫХ ФИЛЬМОВ

по циклам:
«Прометеи X X  века» (о выдающихся советских уче

ных).
* * *

«Идет война народная, священная война» (фильмы о 
Великой Отечественной войне),

* * *
«Лауреат Государственной премии Василий Шукшин— 

актер, режиссер, сценарист».
* * #

«Герои книг на экране» (фильмы-экранизации, филь
мы-спектакли).

• * * »
«Фильмы для детей и юношества».;

j * * *
В  программе кинофестиваля киноленты, получившие 

призы на международных и всесоюзных кинофестива
лях: «Калина красная», «Укрощение огня», «Белорусский 
вокзал», «Горячий снег», «Гамлет», «Король Лир», «Моск
ва—Кассиопея», «Отроки во Вселенной» и многие другие.

Следите за рекламами кинотеатров.
Облкинопрокат.

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТРЕСТА ТОМСКГОРГАЗ!

Напоминаем, что в период сильных морозов под воз
действием низкой температуры давление газа в газопро
водах может резко упасть. Это вы заметите по слабому 
прерывистому горению или горение газа вообще прекра
тится. Заметив это, необходимо перестать пользоваться 
газовым оборудованием, перекрыть газовые краны и по
звонить в  аварийную службу треста Горгаз по телефо
ну 04. Зажигать газовые горелки без разрешения работ
ников газового хозяйства в этой ситуации опасно.

Б случае прекращения горения по причине перемер- 
зания газопроводов запрещается разогрев газопроводов.

Трест Томскгоргаз.

Городское бюро по трудоустройству и Томская ПМК-14 
объединения Союз томе кме лиораци я ■ приглашают на 
строительство производственных и жилищно-бытовых 
объектов в  совхозе «Черно>реченский» Томского района: 
инженеров и техников, имеющих опыт в строительстве, 
на должности мастеров и прорабов (оклад 162 — 192 руб.), 
бухгалтеров, автокрановщиков, трактористов, электро
сварщиков, ком прес-с ор щи коз, машиниста гусеничного 
крана, машиниста пневмокрана, газоэлектросварщиков, 
кузнеца, штукатуров маляров, плотников-бетонщиков, 
каменщиков, кровельщиков. Оплата труда — повремен
но-премиальная и сдельная. Доставка рабочих на место 
работы и обратно производится автотранспортом пред
приятия.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ленива, 151-а или 
ул. Октябрьская, 10.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в дет
ский дом № 9: воспитателя, 
медсестру, инструктора по 
швейному делу, няню в до
школьную группу.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
или ул. Сибирская, 81-а.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу в Томский политех
нический институт: бухгал
теров, кассира, библиотека
рей, воспитателей детсадов, 
лаборантов, шоферов, комен
данта общежития, гардероб
щиц, уборщиц, вахтеров, за
ведующего складом, сантех
ников, лифтеров, рабочих 
строительных специально
стей.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Городское бюро по трудо
устройству срочно пригла
шает на работу в  Томский 
НИИВС бухгалтеров.

С предложения ми обра
щаться: г. Томск, пр. Лени
на, 151-а.

Томский приборострои
тельный техникум продол
жает прием учащихся на 
6-месячные подготовитель
ные курсы на базе 10 
классов для поступления в 
техникум по специальности 
«Электронные вычислитель
ные машины, приборы и 
устройства». Плата за весь 
период обучения — 16 руб
лей.

Адрес т е х н и к у м а :  
г. Томск, ул. Студенческая, 
41, тел. № 4-43-77.
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